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La politización de las finanzas

hora que se va ha producir, si todo sucede 
como está previsto, el cambio de órganos de go
bierno de las cajas con sede social en Castilla 
La Mancha, resultará de interés de interés repa
sar lo que está ocurriendo en Europa con la elec
ción de la figura más importante de sus finan
zas: el presidente del Banco Central Europeo.

Aunque parezca un salto en el vacío com
parar la situación de dos instituciones tan dis
tintas como el BCE y Caja Castilla La Mancha, 
un análisis algo menos superficial puede mos
trar lo contrario.

En las últimas semanas han aumentado las 
diferencias entre Francia y Alemania por la dis
tinta concepción que ambos países tienen de 
cómo debe gestionarse el Banco Central Euro
peo y sobre la necesidad de un órgano que en 
cierta medida de indicaciones políticas a esta 
institución a la que el Tratado de Maastricht re
conoce su independencia.

Francia quiere que el BCE se preocupe 
también de las políticas de empleo, así como de 
tener en cuenta otros indicadores económicos 
más allá del control de la inflación. Alemania 
considera, como ocurre ya con el Bundesbank, 
que el nuevo banco central europeo debe cen
trarse en garantizar la estabilidad de los precios.

Hay otra discrepancia más entre ambos 
países. Francia todavía hoy quiere que los mi
nistros de Hacienda de los países del euro, gru
po que se conoce ya como Euro X, ejerzan al
gún tipo de vigilancia sobre el BCE, Alemania 
quiere que se mantenga el mismo grado de in
dependencia que mantiene el Bundesbank res
pecto al gobierno.

Volviendo ahora al ámbito castellano man- 
chego nos encontramos con la realidad de las 
cajas de la región. Es de justicia decir que el 
equipo actual, con independencia de las críticas 
que puedan hacérsele, ha conseguido poner en 
orden las cuentas de la primera entidad de la 
región que el Banco de España había puesto en 
duda con el equipo anterior.

Si en el ámbito europeo existen discrepan
cias sobre el papel que los poderes públicos de
ben jugar en el control de las finanzas como no 
van a existir a la hora de hablar de instituciones 
tan cercanas para la satisfacción de las necesi
dades de crédito de los ciudadanos, como son 
las cajas. Los equipos jurídicos de las Diputa
ciones y de los principales ayuntamientos de la 
región también los tienen con el Tribunal de los 
Contencioso Administrativo del TSJ de CLM 
que no ha aceptado sus argumentos para parali
zar la entrada en vigor del reglamento que de
sarrolla la Ley de Cajas.

Durante meses hemos querido contribuir 
al debate que se ha abierto en la sociedad caste
llano manchega sobre la renovación de los ór
ganos rectores en la Caja, debate que está abierto 
en toda la europa democrática con respecto al 
más importante de sus órganos financieros. Aun
que son muchos lectores los que han valorado 
nuestro trabajo, no siempre se nos ha entendido 
bien. Se ha llegado a retiramos la publicidad 
porque hemos contado lo que estaba ocurriendo 
tanto dentro como fuera de la Caja. ¿Se imagi
nan el disparate que supondría que le retiraran 
a Le Monde la campaña publicitaria de la Unión 
Europea porque no esté de acuerdo con las ideas 
alemanas frente a las propuestas francesas?.
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CLa Interina
Estela del Carmen

Mientras Vanesa esté de cursillos prematrimoniales 
mi señorito me ha encargado el trabajo más difícil que me 
ha salido hasta ahora, que la sustituya temporalmente como 
interina. Nunca me las había visto en otra como esta, pero 
el primer día de contrato me ha resultado de lo más intere
sante.

He podido comprobar la razón que tienen tanto Va
nesa como María José Navarro. Como las hecho de me
mos; aunque a decir verdad, como han triunfado me alegro 
mucho. Ya me dijo una vez este esforzado de la pintura, mi 
muy admirado Juan Amo, que si no sales en la televisión o 
en los periódicos de Madrid no eres nadie. Y ahí tienes a 
María José 8 horas en la radio y 5 en la televisión todas las 
semanas. Como las echo de menos.

¡Uy!. Para ser el primer día la de cosas que he visto. . 
Vanesa me advirtió que mucho cuidado con Asís, el trom
bón de Bonete, más conocido políticamente como Atanasio 
Ballesteros. “Lleva cuidado que es un roña”. ¡Y tanto! No 
sólo no se gasta las 300 pesetas para comprar La Voz , que 
se la tiene que regalar Domingo Martínez, sino que invitó 
a mi señorito y al redactor-jefe y luego les dejó pagar a 
ellos. ¡¿ Cómo no se va a comprar otro nuevo BMW a pesar 
del susto que le dió el 325 con el que farda por Almansa y 
eso que se queja de lo poco que se gana de diputado?! A 
ver si me demanda. Se lo preguntaré a Manolo Aguilar.

Ah! Para sorpresa la que me llevé cuando entré al 
Milán. Todo lleno de jueces y fiscales. Este s í que ha vuelto 
a ser el Milán de siempre. Vamos que si no te tomas a llí el 
aperitivo no existes. ¡Qué Madrid, ni que qué leches de Amo, i 
a ver si se deja ya de asesorarle Robledales. Y además p a 
sas inadvertida porque como hay tanta secretaria de la 1 
Audiencia, y tan simpáticas, nadie se fija  en la minifalda 
que hoy me he traído de Castellón, sin darme cuenta que ] 
esto no es la Costa Dorada. Como estarán que Domingo 
dijo de una: Nah ...

Por cierto me gustó el Cabarcos. Me parece un legal. | 
Habla contigo. Eso sí, nada de secretos del sumario, que 
esto no es todavía la Audiencia Nacional: el ajedrez y el 
cine, sus dos pasiones, después de la carrera; estos con tanto 
trabajo tienen jornada de lunes a domingo y cuando se van “ 
a casa se llevan el ordenador para seguir redactando el su- j 
maño, que si no, entre Turiveny el circuito habrían colap- 
sado la Audiencia. No me atreví pero le voy a proponer al i 
juez recuperar el campeonato de Linares, aunque sea por 
suscripción popular. A quí mis primeras 1.000 pesetas.

¡Uy! Pero nada como la redacción. Por a llí pasa “el J 
todo A lbacete”. Ves cada tío, como está el club de fú tbo l al 1 
lao. Me voy a poner un fotomatón y les voy a proponer una 
página de GENTE. Aunque creo que aquí se no pagan estas 
fotos, y eso que en Madrid se las rifan. Auque también hay 
competencia en la oficina contigua. No es sólo a Pablo al ¡ 
que se le va la mirada detrás de María José, la del A lbace
te. Pero con esto de que tiene novio en Madrid, creo que 
nada de nada. Vi también a Bono. Debe haber pronto elec
ciones porque le v i por salir por la noche con jersey mar- 
celinocamacho... Auque no he visto carteles.

Bueno a ver si acaba el cursillo Vanesa, se fusionan  
las cajas, le dan una plaza a su marido y yo me vuelvo para 
Castellón. Pero de momento aquí estaré ¡Chicos, ser fe li
ces!
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"La decisión 
acertada"

Porque la CALIDAD es un valor que perdura 
en el tiempo.

Después de visitar gran 

cantidad de pisos y hacer las 

cuentas de mil maneras 

distintas, llega el momento 

de tomar decisiones.

Estamos seguros que la 

suya se basará en la calidad 

de vida.

Edificio AZAÑA,

"La decisión acertada".

F U Y C O  P laza  de la C ated ra l, 2 E ntp lta . ALBACETE  
p i e n s a  EN U S T E D  TLF. 9 6 7 /5 2  10 25

E D I F I C I O

* A l AÑA»
C/ Alcalde Conangla esquina calle León.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #52, 7/12/1997.



Con nuestros informativos...

/

Dia a día y  en directo 
Televisión Albacete 
busca ante todo la 
independencia 
informativa, Cristina 
Martínez e Ignacio García 
ponen nombre a la 
noticia.

Toda la Provincia 
 ̂ día a día

.será usted el primero en 
enterarse de lo último

LUNES A VIERNES
00:00h a 12:00h BLOOMBERG. Sistema informativo.
12:00h a 13:00h OBJETIVO DIARIO. Reposición del programa 
de la noche anterior.
13:00h a 13:30h EN SU SALSA. Programa de carácter culinario 
presentado por J.J. Castillo.
13:30h a 14:00h LA PRORROGA. Reposición del 
programa deportivo de la noche anterior.
14:00h a 14:30h HISTORIA DE LA AVIACION. Serie 
documental.
14:30h a 15:00h INFORMATIVO medio dia.
15:00h a 15:45h TELENOVELA, (Final feliz).
15:45h a 16:30h TERTULIA, grabada a las 09:30h con 
invitados procedentes de la vida social, política y empresarial 
de Albacete.
16:30h a 18:00h CINE DE TARDE, largometraje de carácter 
juvenil.
18:00h a 21:00h BLOOMBERG.
21:00h a 21:30h DOCUMENTAL.
21:30h a 22:00h INFORMATIVO, de la noche.
22:00h a 23:00h OBJETIVO DIARIO. Magazine sobre la 
actualidad de Albacete y su provincia con secciones fijas: 
-Lunes, seguridad ciudadana.
-Martes, salud.
-Miércoles, espacio dedicado a la oferta y demanda de empleo. 
-Jueves, la quiniela de la semana, CASARSE EN ALBACETE 
(especial dedicado durante ocho semanas a este tema 
concreto).
-Viernes, de 22:00 a 22:30h TENDIDO 9 (programa taurino), 
de 22:30 a 23:30h LUNA LLENA (programa de variedades de 
dicado al fin de semana)..junto a otros contenidos como 
entrevistas con los personajes del dia, reportajes de calle, 
encuestas en las calles de la ciudad, etc.
23:00h a 24:00h LA PRORROGA. Programa deportivo.

SABADO
02:00h a 12:00h BLOOMBERG.
12:00h a 13:30h FIN DE SEMANA, espacio infantil que 
incluye los espacios:
-Club Infantil, con dibujos animados, canciones, concursos,... 
-Marchando una de peques, espacio infantil con los niños de 
Albacete como protagonistas.
13:30h a 14:00h TURBO, programa de tipo automovilístico 
emitido con la colaboración de Mac Donald’s.
14:00h a 14:20h EN SU SALSA, programa de carácter 
culinario.
14:30h a 15:00h LA SEMANA EN NOTICIAS, repaso de 
la actualidad semanal con el desarrollo de lo mas importante y 
toda la riqueza de Imágenes posible.
15:00h a 17:30h DE CINE, largometraje.
17:30h a 18:00h La semana en noticias. (Repetición) 
17:30h a 24:00h BLOOMBERG.
24:00h a 01:30h Película. Ultima sesión.

*01:30h a 02:30h SOLO ADULTOS. Película pomo. 
(Noche del viernes al sábado y del sábado al domingo).

T E L E V

DOMINGO
02:30h a 12:00h BLOOMBERG. Servicio informativo 24h. 
12:00h a 14:30h FIN DE SEMANA,espacio infantil que 
incluye los espacios:
-Club infantil, con dibujos, canciones, juegos, etc. - 
Cuentos infantiles. -Dibujos animados.
14:30h a 15:00h TRADICIONES Y COSTUMBRES,

documentales sobre las tradiciones en diferentes rincones 
de nuestro país.
15:00h a 16:30h CINE fin de semana.

a 18:00h FUTBOL SALA, (Cuando juegue en 
iA lpacatefcslo el TV A femenino F.S)
1 16:3fln i  24100 h BLOOMBERG.

1r n
A L B A C E T E
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El bunker
José Hervas

oy he comido encima del bunker de la Moncloa. 
No tiene nada de excepcional; cientos de funcio
narios de la Moncloa lo hacen cada día, porque el 
comedor se encuentra justo en esa dependencia. 
Pero hoy me ha dado por pensar y escribir sobre 
algo que no sean las preocupaciones-discusiones 
habituales de cada semana y así doy satisfacción 
a mi amigo Manolo, que me propone que, al me
nos de vez en cuando, cuente alguna de las cosa 
curiosas de Madrid y que luego ven en los medios 
de difusión nacional.

Bueno el bunker está justo a la izquierda, 
nada más entrar en el recinto de la Moncloa. No 
es algo de lo que se hable habitualmente ni siquiera 
en Madrid. Desde que lo iniciaron, hace ahora 
muchos años los primeros estudios ya se hicieron 
en la etapa misma de Adolfo Suárez, no han deja
do de hacer obras.

Entre los aspectos curiosos está que recien
temente unos cuantos obreros, de los que trabajan 
en los subterráneos, han tenido que acudir al mé
dico, quizás por alguna enfermedad surgida por 
la falta-de oxígeno del ambiente del subsuelo. 
Parece que cuando el médico ha querido conocer 
con más precisión las obras para estudiar la posi
ble relación entre las malas condiciones y la en
fermedad, el responsable jefe de las mismas ha 
asegurado que tales obras no existen. ¿Pero no 
sabes que son secreto de Estado?

Hacía unos días que participando en un se
minario sobre la Política Exterior y de Seguridad 
Europea, uno de los expertos en esta materia plan
teó una serie de preguntas sobre el tema que aho
ra, después de haber comido encima del bunker

me parecen sugerentes. El experto se preguntaba 
que en caso de tener que usar el mismo ¿quienes 
serían las personas que podrían entrar? Yo no me 
lo había planteado hasta ahora. Pero ¿cómo podría 
dirigir una serie de actuaciones tanto civiles como 
militares una persona sabiendo que fuera de ese 
refugio están su mujer y sus hijos? ¿O es que junto 
con el Presidente estarían, además de sus más cua
lificados asesores, su mujer y sus hijos, también 
estarían los familiares de quienes les acompañen? 
¿O la mujer del Jefe del Estado Mayor y sus hijos 
no podrían entrar?

Nunca me han preocupado mucho las cues
tiones de seguridad pero ahora que se habla tanto 
de vídeos, posibles grabaciones de conversaciones, 
de espionaje me ha parecido sugerente pensar la 
tranquilidad en la que vivimos en Albacete. ¿O esto 
ya tampoco es así?

Se sospecha de unos y se asegura de otros 
que tanto oportuna como inoportunamente graban 
todas sus conversaciones con periodistas, aboga
dos, funcionarios de la sección de cultura y espec
táculos del Ayuntamiento, representantes artísticos, 
empresarios taurinos.

Bueno no debemos extrañarnos de nada, Pa
rece ser que los ordenadores graban todas las con
versaciones de las llamadas telefónicas que se efec
túan a algunas instituciones precisas del Estado.

El código penal regula su utilización. Cuan
do podamos oír algunas cintas, hoy en la caja de 
seguridad, igual algunos, habituales de la amena
za, se quieren meter en el bunker. Aunque como 
en el caso del Ingeniero Jefe de La Moncloa, el 
Bunker no existirá.
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Las caras de la noticia
Domingo Triguero

Diputado Regional del PP y Alcalde de Pozuelo de 
Calatrava. Su conocimiento del mundo agrario no le ha servido 
este año para mucho. Pensando que la época de lluvias ya había 
terminado ha dejado sin recoger unos días la remolacha para 
que ganara un poco de peso, con tan mala fortuna que se ha 
inundado la zona donde la tenía sembrada imposibilitando que 
entraran las máquinas a recogerla y dando así lugar a que cerra
ra la fábrica y se le haya quedado una parte de la cosecha de 
abono para el próximo año. El tiempo ya no respeta ni al porta
voz agrícola del PP y destacado miembro de ASAJA de Ciudad 
Real.

Maslov
Entre quienes ase

guran saber algo de fút
bol se asegura que es, 
con mucho, el peor fi- 
chaje que se haya hecho 
nunca jamás en la ya lar
ga y ajetreada historia 
del Albacete Balompié. 
Su relación calidad-pre
cio le sitúa de lejos en 
la peor inversión que se 
haya podido pensar des
de que tenemos uso de 
razón. Reincidir en el 
error sólo demuestra que 
el ser humano en algu
nas cosas es peor que los 
burros, que nunca tro
piezan dos veces en la 
misma piedra.

Fermín Santos
Acaba de fallecer en Sigüenza uno de 

los grandes maestros castellano manchegos de 
la pintura, Fermín Santos.

Heredero del costumbrismo de Solana, 
maestro de pintores, conocedor como pocos 
de la historia de la pintura, hombre conversa
dor donde los hubiera, amigo de sus amigos, 
incluso de sus colegas los pintores vivió du
rante los últimos años de su vida con sobrie
dad espartana. Ha sabido disfrutar de las co
sas importantes de la vida. Deja una obra cuan
tiosa, por cuya contemplación merece la pena 
acudir a Sigüenza.
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Miguel Ramírez
El gerente de Mercasa, em

presa pública de la alimentación, 
está haciendo bueno el dicho de 
“te quiero muchito, pero pan po
quito”, por su olvido de Albace
te. Cuando era diputado se le 
veía de vez en cuando por estas 
tierras para vender alguna 
“moto”. Pero desde que se hizo 
cargo de su nuevo trabajo y los 
votos no son necesarios para co
brar la sustanciosa nómina, sólo 
porta por aquí cuando viene de 
vacaciones. Tendrá que corregir 
su conducta para que los 
albaceteños le creamos de nue
vo.

Lo cortés no 
ita lo valiente. Ha 
údo la sensibilidad 
agradecer por car

ias muestras de ca- 
io que le han llega- 
en su dura enfer

mad. El presidente 
la Diputación, que 
rmaneció postrado 

uurante dos semanas, 
ha querido dejar constancia de su reconocimiento y se ha puesto ma
nos a la obra contestando uno por uno a los que se han preocupado por 
su salud. Algunos han llegado a utilizar la frase del paisano,José Luis 
Cuerda: “todos somos contingentes y sólo tu eres necesario”.

Nenad Vanic
Una parte importante de las esperan

zas de los aficionados del Albacete están 
puestas en el jugador yugoslavo, que tras su 
lesión ya ha podido jugar medio tiempo el 
pasado domingo en Extremadura. Aunque no 
consiguió hacer vibrar al Albacete, al menos 
los pases atisbaron un poco más de intención 
e inteligencia que no sobró demasiada en los 
90 minutos de juego en el último partido ofi
cial. Si no encontramos quien hilvane el jue
go entre defensas y delanteros las ilusiones 
podemos irlas trasladando ya a la temporada 
que viene.

(íoncco

Sanaco
C O M PA Ñ IA  N A C IO N A L  DE COMERCIO, S.A. ■  B ¡  J fW k.C O M P A Ñ IA  N A C IO N A L  DE COMERCIO, S.

T O R R E S  5 años

DRO L 'S

\tún aceiti 
ISA BEL  

1,130Kgs.
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E NTRE C O M I L L A S Domingo Martínez

ADECA, quien mal empieza mal acaba
Lo que mal empieza mal acaba y eso es lo que 

ha sucedido en el seno de la Junta Directiva de 
ADECA. Los primeros meses del mandato de Mi
guel Nieto y sus compañeros no pudieron ser peores 
porque dejaron al gerente, Juan Carlos Rodríguez, 
hacer lo que le daba la gana, y los enfrentamientos 
que éste tenía con otros empresarios, con el secreta
rio general de FEDA, etc, fueron creciendo y perju
dicando a la Asociación de Campollano hasta que 
todo lo que se ha estado cociendo durante estos me
ses, ha terminado -por el momento- con la dimisión 
de la Directiva y ofreciendo una penosa imagen de 
impotencia, incompetencia y fracaso.

Y digo fracaso porque en su patética despedi
da, algunos miembros de la Directiva, reconocieron 
una y mil veces que “nos equivocamos” o “nos sa
lió mal” al referirse a determinadas iniciativas que 
trataron de poner en marcha y no lo consiguieron 
porque son tantos los enemigos del el gerente -el que 
verdaderamente mandaba y si al
guien no lo remedia seguirá mandan
do- que ha sido imposible el recibir 
apoyo de gente o instituciones con 
los que se han producido enfren
tamientos sanguinarios.

Esta Directiva -gracias a su 
gerente- se enfrentó con el Ayunta
miento, con FEDA, con la Manco
munidad de Servicios Médicos de 
Campollano, con empresarios, etc.
Los fracasos han sido uno tras otro, 
veamos: Por las diferencias del ge
rente con el secretario general de 
FEDA, terminan con la baja de 
ADECA Comunidad de Vecinos de 
Campollano- en FEDA, lo que en
fada a gran parte de los empresarios 
del Polígono, pero la Directiva y su 
gerente lo venden como un gran lo
gro. Se crea FAEPA -otra federación 
de empresarios paralela- que preten
de aglutinar a otras asociaciones y no consigue más 
de media docena, pero todo ello sin legalidad ya que 
la directiva de ADECA no está legitimada para crear 
una federación. Esto le corresponde a la Asamblea, 
no al gerente ni a los que él ha estado manejando, 
aunque esto sé que no les gusta a los ex-directivos, 
pero es la verdad, al menos así me lo contó uno de 
ellos, José Luis García, que me aseguró que “desde 
el 31 de julio cambió la situación porque decidi
mos recortar las funciones del gerente y se le dije
ron las cosas claras. Cuales eran sus competen
cias y que se atuviera a ellas, pero nada más, que 
se dejara de hacer notas de prensa, pasar fax, etc.” 
Y no solo este miembro de la directiva dimitida, tam
bién Lorenzo López me lo confirmó después “des
de el verano, el gerente hace lo que nosotros le 
decimos”. ¿Y hasta el 31 de julio quién hacía lo que 
le daba la gana?.

El mismo presidente dimitido, Miguel Nieto, 
a las pocas semanas de ocupar el cargo, me aseguró 
en una ocasión que “soy el presidente, pero no pue
do estar encima de todo lo que hace el gerente 
porque no tengo tiempo”.

“Desde el 31 de julio 
cambió la situación 
porque decidimos 

recortar las funciones 
del gerente y se le 
dijeron las cosas 

claras. Cuales eran sus 
competencias y que se 
atuviera a ellas, pero 

nada más, que se 
dejara de hacer notas 
de prensa, pasar fax, 

etc.”

Lo de la dimisión fue explicado -o lo inten
tó- por Miguel Nieto, quien aseguró que “con estas 
circunstancias es imposible trabajar ya que esta
mos acosados por FEDA”. La intervención de los 
exdirectivos de ADECA, fue para culpar a los res
ponsables de la patronal de sus escasos logros, sus 
fracasos, su incompetencia. ¿Acaso FEDA impide 
que las calles del Polígono se limpien, que haya 
mejor señalización, que se corte el césped, que haya 
campañas de desrratización, que se ponga por fin en 
marcha el antiguo proyecto de informática, que se 
dejara perder la caseta de la Asociación en la Feria, 
que la venta de naves a comisión -sí comisión- no 
fructificase?.

Desde hace meses, ADECA -por decisión de 
su directiva, no de los asociados- causó baja en 
FEDA. Nada tienen que ver, ¿Por qué se quejan del 
trato de FEDA?. Respuesta: Porque pretenden tener 
los mismos servicios y derechos que estando inte

grados, pero sin estarlo. Y es que lo 
de los cursos es muy bueno -econó
micamente- sobre todo para quien 
cobra comisión. ¿O no es comisión un 
sueldo fijo más el 15% de los bene
ficios, tal y como se reconoció públi
camente por los dimisionarios?.

Nota: No es norma contar quien 
informa cuando no es necesario, pero 
ante las inexactitudes que se dijeron 
en la comparecencia sobre el artículo 
publicado por esta revista el día 23- 
Nov., les diremos a los incrédulos 
dimisionarios los siguiente: Lo de re
cortar las competencias del gerente, 
me lo dijo el directivo José Luis Gar
cía, días antes de publicar la informa
ción, tomando café a las cuatro de la 
tarde en el As de Oros. También me 
reconfirmó lo que ya sabía, el enfren
tamiento del gerente de ADECA con 

el presidente de la Mancomunidad de Servicios Mé
dicos, Eduardo Sánchez Muliterno. Me lo reconfirmó 
Lorenzo López y me dijo además que “lo que les ha 
jodido es el aplazamiento de la Asamblea y ahora 
tienen que volver a pedir la delegación de voto”. Esto 
fue tomando un whisky a las cuatro y cuarto de la 
tarde en el Clan Maltés.

Por el momento no es necesario más, pero lle
gado el caso podríamos aclarar también que nos dijo 
que “a principios de años cambiarán las cosas para 
el gerente”. O por ejemplo “el gerente ganaría en un 
concurso de crucigramas que es lo que hace gran parte 
de su tiempo , o “la venta de naves que quería poner 
en marcha el gerente, no salió adelante porque que
ría llevarse una comisión excesiva”, también nos 
hablaron de los balances “si se declaran beneficios, 
él -gerente- se lleva el 15%”, otra buena fue “la cul
pa de la suspensión de la Asamblea, no fue nuestra, 
sino del gerente que no tuvo en cuenta los plazos 
necesarios , otra frase sin desperdicio “nosotros si 
pusimos en su sitio al gerente, no como Eduardo 
Sánchez Muliterno que no lo ató corto cuando lo lle
vó a la Mancomunidad”...
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T e r m ó m e t r o

¿ J  U  i J
José Borrego López

Presidente de la Sala de lo 
ContenciosoAdministrativo, j 
Sección Ia, del Tribunal Supe
rior de Justicia de Castilla-La j 
Mancha por la diligencia con la que ha resuelto la peti
ción de las Diputaciones y Ayuntamientos de las cinco 
capitales castellanomanchegas que proponían que no 
entrara en vigor el nuevo reglamento de cajas de aho
rros a pesar de los miles de expedientes que tiene por 
resolver el Tribunal, que por cierto no ha dado la razón 
al PP.

Carlos Moro
Que se ha tomado muy en serio 

nuestra ciudad, ya que pasa la mayo
ría de su tiempo en ella acompañando 
a Directores Generales, Subdirectores 
Generales y otros cargos de la Admi
nistración Central. Es loable su em
peño en hacer región, todo lo contra

rio que el pretendido candidato a la presidencia de la 
Comunidad, Agustín Conde, al que apenas se le ve el 
pelo por estos lugares y más preocupado en encontrar 
al chorizo que le robó su ordenador personal.

s a j a

Germán Avila
Concejal de Tráfico, por la 

chapuza que ha realizado en la Ave
nida de España, justo frente a la 
Subdelegación de Gobierno. En un 
cruce peligroso, ha decidido el se
ñor Avila colocar unos pivotes para 
desviar el tráfico, sin señal previa 
que lo avise, y que reduce la Aveni
da de dos carriles a uno. Una genial idea que causará 
más de un estropicio.

Desde luego cada conductor que pasa por allí se 
pregunta de quién habrá sido tan desafortunada idea. 
Ahora ya lo saben.

La Junta Directiva de
ADECA

Que no asumió las palabras de 
uno de sus miembros, Lorenzo 
López, acusando al Secretario Gene
ral y Presidente de FEDA de manio
bras, obstruccionismo, boicot y un 
largo etcétera. Si desolador ha sido 

siempre interpretar el papel de víctima, peor lo ponen 
cuando el camino se ha convertido en un erial sembra
do de fracasos. Victimismo y frustración, son pasapor
tes hacia la oscuridad.

-  i C

i l

El Escaparate
M iguel N ieto

_____________________________________«

Batallas perdidas
Dice el libro del Camino Recto, que la filosofía china 

maneja como manual de conducta, que no debes gastar fuerzas 
en las batallas que de antemano sabes que vas a perder. Es un 
consejo que no ha llegado a muchos prohombres de la política 
castellano-manchega. Mi padre traduce esa forma de pensar a 
un dicho más de la tierra: “no pongas la cara cuando tienes 
muchas probabilidades de que te la partan”. Expresado de una 
manera o de otra, lo cierto es que algunos son atrevidos hasta la 
obstinación, y si no valga el ejemplo que se cita.

En el PP sabían y saben que una Ley que propugna un 
Parlamento no la echa atrás ni Dios, a no ser que se vulneren 
principios básicos. Su apuesta entonces por recurrir el Regla
mento se debe entender como el aplazamiento de una letra que 
vence en fecha fija. “Engorrinar”, que se dice por aquí, para 
ganar tiempo. Pero el tiro ha salido fallido y los palos en la 
rueda del carro se han roto antes de pararla. Ante esa forma 
taimada de actuar me pregunto: ¿Es ético querer dejar sin efec
to la voluntad mayoritaria de un Parlamento a través de los tri
bunales? Sin duda lo será porque estamos en un estado de dere
cho, pero ante la opinión pública los actores dejan al descubier
to sus ambiciones y ponen en blanco sobre negro lo difícil que 
resulta dejar la “bicoca” y pasar a otros estadios menos 
“relumbrosos”, que diría Cantinflas. De poco sirve vender la 
acción política como el trabajo abnegado hacia los demás, cuan
do por el tubo de escape el aceite mancha la acera y deja a la luz 
las deficiencias del motor. Dicho de otra manera, el poder 
intoxica y el poder económico crea hasta “mono”, que es el que 
sufrirán algunos cuando digan adiós. Pero si les vale de consue
lo, no habrá mal que por bien no venga: la Caja, con la Ley, 
dejará de ser un instrumento para los políticos y pasará a ser un 
servicio de los ciudadanos. Si no fuera así, tengan por seguro 
que la denuncia llegará. Y por lo demás, qué importancia tiene 
ganar dieciocho millones al año si el dinero no da la felicidad. 
Pues eso, a ser felices porque así lo ha querido el Parlamento 
regional.

El ordenador
¿Cómo es posible que roben en un ayuntamiento y la Po

licía Municipal no se entere? La fechoría que le han hecho a 
Agustín Conde no tiene nombre. Robarle el ordenador personal 
es poco menos que un sacrilegio. Figúrense que el alcalde de 
Toledo guarde dentro la estrategia política para ganar la presi
dencia de Castilla-La Mancha, si es que lo nominan como can
didato. Los ladrones están dejando de ser detallistas. Entran en 
tu alma como Perico por su casa y fisgonean los secretos sin 
ningún rubor. Aunque bien visto, ¿ustedes creen que Conde 
puede guardar muchos secretos? Pues eso digo yo, que 
esConderá para que los ladrones se fijen en él.
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WDesde que La Voz de Albacete se hiciera eco de las c in tas que se hab ían  grabado  
en los diversos m om entos críticos del anterior gobierno de la ciudad, se han producido  
una serie de m ovim ientos extraños para  el mejor control de a lgunas de ellas. Se nos ha 
asegurado que uno de los asesores de la Viuda de M otas recomendó y  así se realizó  
fina lm en te  el traslado de un m aletín  en el que se contenían cin tas grabadas con a lg u 
nas de las conversaciones más sustanciosas. Medios interesados, y  por lo tanto no f ia 
bles al ciento por ciento, exponen como razón del traslado la poca g aran tía  de seguri
dad que ofrecía la en tidad  donde estaba depositado el m aletín  con tan “explosivo” m a 
terial. No es seguro que no exista  copia de seguridad de a lgunas de ellas. La in qu ie tud  
de algún “em presario” sigue en aumento.

UEl Presidente de la D iputación E m igdio  de Moya sigue tra tando con un cierto 
desdén a los dos d iputados rebeldes. Quienes el pasado lunes vieron como se hacía  
in v ita r  a café por ellos, se quedaron sorprendidos de la “obediencia deb ida” al p re s i
dente que m ostraron Urrea y C utanda que no quieren dar el espectáculo en público  y  se 
decidieron por in v ita r  tan espontáneam ente a café a su doble p residente  en la cada día  
m ás nu trida  cafetería M ilán. Cuando abandonaron la cafetería se oyó la exclamación: 
nos las pagará. No se sabe quien lo pronunció.

ÜLos adversarios de M iguel N aharro están encantados con la in form ación que 
sobre el Albacete Balom pié ofrece casi a diario RN E, pero sus am igos están sorprend i
dos de que día tras día, el redactor deportivo no haga sino dar opinión antes de ofrecer 
inform ación alguna. Los editoriales del especialista deportivo de R N E  en A lbacete cho
can fron ta lm ente  con el esta tuto  todavía vigente de RTVE . ¿No sería de desear que 
antes de descargar su adrenalina  como un vulgar sk in  head, el redactor nos in form ara  
p t eviam ente lo m ás objetivam ente posible sobre lo que ha ocurrido en el campo o fuera  
de él para que luego uno pueda  form arse sobre lo sucedido el ju ic io  que considere opor
tu n o ?.

U¡Han tardado en buscarle nuevo empleo al presidente de la CCM, Tomás M artín  
Peñato, para  cuando deje en prim avera  su puesto en la en tidad! Nos cuentan confiden
cialm ente que lo quieren ubicar en SODICAM AN, que como saben ha pasado a m anos 
de las D iputaciones y  Cajas de la región. Dicen que es el puesto idóneo porque la n ó m i
na es parecida: de 15 a 18 m illones de pesetas. Y  tam bién señalan que no sólo sería él, 
que por lo visto hay más a quien colocar.

UQué liebre llevará el d iputado N úñez Nogales, que ha vuelto con el tem a de la 
insta lación del vertedero y  ya ha puesto el dinero sobre la mesa -800 kilos- para  la 
obra. A l fin a l nuestro confidente va a llevar razón en aquello de que hay intereses 
inconfesables. De momento, buen pollo le montó a su presidente cuando éste le dijo que 
la Comisión de Obras Públicas se la iba a dar a A lonso C utanda. Fue tan gordo que el 
presi se tuvo que echar. ¡¡Quitarle las obras públicas...!!.

' 'Cuenta un concejal del PP que Em igdio  de Moya está m uy ocurrente después de 
su lesión vertebral. Dice que hace unos d ías le dijo a Ju a n  Garrido que le pusiera  
despacho en el ayuntam iento  y  lo nom brará teniente de alcalde para cubrirle las a u 
sencias que tiene el p rim er edil por el desempeño de sus tareas de senador. Term inaba  
el concejal con una nota de humor: “¿os im agináis el ayuntam iento  en poder de E m ig d io ?
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A C T U A L I D A D

El TSJ de CLM rechaza el contencioso del PP1

El PP fracasa en si 
controlando la Caja

El Consejo de Administración1

a reso luc ión  de 
la sala de lo Con- 
te n c io s o -A d m in is -  
tra tiv o  del Tribunal 
S u p e rio r de J u s t i
c ia  de C a s tilla -L a  
Mancha era el ú lt i
mo recurso  que te 
nía el Partido Popu
lar para segu ir con
tro lando  la Caja de 
Castilla-La Mancha. 
En la ú ltim a apues
ta del PP para que 
no entrara en v ig o r 
el reg lam ento  que 
regirá la entidad, su 
e n v ite  ha s id o  de 
fa ro l, pues el tr ib u 
nal ha venido  a de

c irle  que no llevaba buenas cartas para ju ga r una partida  de 
tanta trascendencia . O lo que es lo m ism o, que los a rgum en
tos  que d ieron para que el acto a d m in is tra tivo  se paralizara 
no se sostienen.

■ Miguel Nieto
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para paralizar el Reglamento de Cajas de Ahorro

u intento de seguir 
He C astilla-la Mancha
actual dirá adiós en la primavera de 1.998

Lo que no dice la 
resolución pero va im
plícito en el calendario 
de entrada en vigor de la 
nueva Ley, es que el pre
sidente de la CCM, To
más Martín Peñato, no 
seguirá gobernando la 
Caja después de los me
ses de febrero o marzo. 
El y su equipo habrán 
puesto fin así a un man
dato de dos años y pico, 
en el que se han mezcla
do situaciones convul
sivas para la entidad, 
con ceses y nombra
mientos que han sumido 
a las siglas en un mar de 
arenas movedizas, y con 
una crítica generalizada: 
permitir que la política 
guiara los pasos de la 
entidad de ahorro de los 
castellano-manchegos. 
A partir de ese momen
to, los nuevos gestores 
tendrán que sacarla de 
su actual politización.
El presidente de 
Castilla-La Mancha, 
José Bono, ha prome
tido que así será.

Ha tenido que 
ser el Tribunal Supe
rior de Justicia de 
Castilla-La Mancha el 
que se pronuncie para 
que la aplicación del

Reglamento de la Ley 
de Cajas siga su curso. 
Con una simple frase 
«La Sala acuerda que 
no ha lugar a la sus
pensión de la ejecu- 
tividad del acto admi
nistrativo impugna
do», el Partido Popular 
ha perdido su batalla 
por seguir controlando 
la CCM. La operación 
de dilatar su permanen
cia no ha dado resulta
do y a partir de ese 
m o m e n to

será el Reglamento el 
que fije el calendario, 
que desembocará allá 
por los meses de febrero 
y marzo con la renova
ción del equipo directi
vo. Pero hasta esas fe
chas, conviene recordar 
lo que ha sido una gue
rra en toda regla. No hay 
que olvidar que las esca
ramuzas entre los dos 
partidos políticos co
mienzan cuando los re
sultados electorales dan 

la mayoría al Partido 
Popular en la Caja 
de C astilla-La 
Mancha. La lle

gada de un nuevo equi
po directivo provoca en 
la entidad un cambio de 
rumbo. Su gestión en el 
primer año estuvo llena 
de picos de sierra, cier
to es que la situación en 
que habían dejado la en
tidad los anteriores ges
tores no era la mejor. El 
Banco de España así lo 
había entendido y para 
mejorar su salud dictó 
unas normas de obliga
do cumplimiento. Así 
empezaba la gestión To
más Martín Peñato, ex
concejal de Urbanismo 
del Ayuntamiento de 
Toledo, con experiencia 
en la presidencia en la 
antigua Caja Toledo.

Copiaron los 
errores, no los 

aciertos

Sin poder salirse 
de esos márgenes que el 
banco emisor había dado 
a la entidad de ahorro 
regional, su presidente 
emuló en el sentido am
plio de la palabra a sus 
antecesores. Según altos 
dirigentes de la CCM, el 
error más grave que co
metió Peñato fue copiar
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A C T U A L I D A D

las cosas malas que los 
socialistas habían come
tido, no los aciertos. 
Ello le situó de entrada 

| en una vorágine de ce
ses y nombramientos 
que puso en guardia al 
personal, tanto a los afi
nes como a los adversa
rios ideológicos. Aquel 
terremoto provocó tal 
malestar que los cimien
tos no han dejado de re
sentirse. Cierto es que 
Peñato, a su llegada, 
dejó claro que él no ve
nía a jugar con el pan de 
nadie, refiriéndose a los 
sueldos de los que ofi
ciaban de directivos, 
aunque luego se toma
ron decisiones que le 
granjearon continuados 
conflictos.

Para guiar el rum
bo de la entidad fichó a 
Francisco Vecino, al que 
nombró director gene
ral, del que fuentes del 
PP dicen que se lo im
pusieron desde Madrid. 
Aquel matrimonio era 
de conveniencia y prue
ba de que no tenía raí
ces sólidas es que pron
to se rompió. El choque 
entre los dos directivos 
y los continuos conflic
tos internos y externos, 
además de la mala situa
ción de la entidad, que 
en todos los rankings 
aparecía en los últimos 
puestos, hicieron tomar 
cartas en el asunto al 
Gobierno regional. La 
forma de hacerlo, lle
vando una Ley al Par
lamento Regional con 
la que se pretende 
despo litizar la vida 
diaria de la Caja y po
nerla fuera de los con

tenciosos políticos que 
mantienen las dos fuer
zas mayoritarias de la 
región. Al menos ese ha 
sido el argumento que 
ha esgrimido el presi
dente de la Comunidad, 
José Bono.

Dicha medida, sin 
embargo, provocó más 
convulsión todavía. El 
presidente regional del 
Partido Popular, Agustín 
Conde, echó una losa 
sobre la credibilidad de 
la entidad cuando dijo a 
los impositores que los 
socialistas venían a me
ter la mano en la caja 
con la nueva Ley. Aque- 
11a declaración puso 
bajo mínimos la solven
cia de las siglas. Lo que 
llegó después no fueron 
juegos florales precisa
mente. Toda la artillería 
dialéctica y de acciones 
para inmovilizar la apli
cación de la Ley. Inclu
so, por parte del PP, se 
llegó a plantear la posi- 
bilidad de acudir al 
Constitucional para ata
jar lo que ellos conside
raban un acto ilegal.

La serenidad del 
ministro de Administra
ciones Públicas, Maria
no Rajoy y el ejemplo de 
leyes que los populares 
habían aprobado en 
Castilla-León y Valen
cia, pusieron freno a la 
más alta operación polí
tica que habían diseña
do. De las dos opciones 
planificadas, sólo les 
quedaba pedir la suspen
sión del Reglamento, y 
así lo hicieron.

El tribunal dice 
que el PPno 

da argumentos 
sólidos

En el recurso pre
sentado por ayuntamien
tos y diputaciones del 
PP, uno de los funda
mentos en los que se 
apoyan para su suspen
sión es que «la implan
tación de una nueva 
organización de las Ca
jas de ahorro, muy dis
tinta de la actual, ven
dría a producir unos 
ceses generales y anti
cipados de todos los ti
tulares actuales y a in
troducir cambios radi
cales en el peso repre
sentativo de las entida
des que ahora designan 
a los miembros de la 
Asamblea General». 
Este argumento lo sus
tancia la Sala de lo Con
tencioso-Administrativo 
diciendo que «frente a 
todo ello, de escasa en

tidad, se alza el interés 
público de innovar el or
denamiento jurídico, lo 
que se traduce en mejo
rar las condiciones en 
que se desenvuelve la 
vida de las personas e 
instituciones de nuestra 
Comunidad, no siendo 
de recibo decir que no 
causaría perjuicio para 
el interés general la sus
pensión, dado que las 
Cajas de ahorro castella- 
no-manchegas seguirían 
funcionando, en tanto se 
decide el fondo del 
asunto...» El tribunal 
termina señalando que 
«en virtud de ese argu
mento se paralizarían 
todos los avances jurí
dicos, sociales, etc... ya 
que siempre habría 
una normativa ante
rior a la que acogerse».
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El PP seguirá 
la vía judicial

Pero no ha sido 
suficiente este revés 
para el presidente regio
nal del PP, Agustín Con
de, que horas después de 
conocer la resolución 
señaló que los ayunta
mientos y diputaciones 
van a seguir recurriendo 
“primero en súplica y 
después seguramente 
en casación” la Ley de 
Cajas de Ahorro de 
Castilla-La Mancha. Se
gún las declaraciones de 
Agustín Conde, lo cier
to es que se esperaban 
este fallo “porque no 
son muchos los casos 
en que los tribunales 
paralizan la aplicación 
de una norma general 
como es el reglamento 
de la Ley de Cajas y sí 
es más frecuente que 
paralicen actos admi

nistrativos concretos”.
De la misma opi

nión ha sido el presiden
te de Caja Castilla-La 
Mancha, Tomás Martín 
Peñato, que en sus de
claraciones llegó a seña
lar que había muy pocas 
esperanzas de que el tri
bunal les diese la razón.

Según fuentes de 
la Caja, una vez que no 
ha sido posible paralizar 
el reglamento, el Parti
do Popular debería de
sistir de someter a la en
tidad al deterioro que 
políticamente arrastra 
desde que se desató la 
lucha política entre los 
dos partidos mayorita- 
rios. “No es bueno para 
la entidad que se hable 
tanto y de la manera 
que se está haciendo”, 
han señalado.

“Si el Parlamen
to regional ha aproba
do una Ley, lo lógico es 
que se ponga en mar
cha. Ya tendremos 
tiempo para criticarla 
y decir si ha funciona
do o no. Lo que está 
claro es que desde den
tro lo que deseamos es 
que de una vez por to
das la entidad se 
profesionalice”, son de
claraciones de un alto 
directivo que prefiere no 
crear más polémica con 
sus opiniones, por lo que 
pidió discreción hacia su 
nombre.

Una cosa ha que- ra de pensar, política- 
rido que quede clara el mente hablando.
presidente del gobierno Con estos mim-
autónomo, José Bono, bies, el próximo presi
das la decisión de hacer denle de la Caja de 
una Ley de Cajas, que de Castilla-La Mancha po- 
una vez por todas la en- dría tener este perfil: 
tidad se despolitice, que Castellano-manchego, 
se margine de esa lucha de profesión liberal, con 
de poder que implica te- acreditada solvencia, 
ner representantes de los experto en ternas econó- 
partidos en la institución micos y bien valorado 
que maneja los dineros públicamente, 
de los castellano-man- Otro nombramien-
chegos. Su insistencia en to importante será el del 
definir un perfil apolíti- director general, que de- 
co del próximo presiden- berá reunir requisitos a 
te del Consejo de Admi- prueba de una gestión 
nistración, ha creado ex- imaginativa para sacar a 
pectativas por saber la Caja de Castilla-La 
quién será el encargado Mancha de los puestos 
de gestionar nuestros que ocupa en el ranking 
ahorros. Sin embargo, de cajas. Hasta que es- 
por mucho que se le ha tas dos piezas del engra- 
preguntado nunca ha naje de CCM no se co
dado pistas. Lo máximo nozcan, muchas serán 
que ha llegado a avanzar las especulaciones que 
es que a los ojos de los surgirán, 
ciudadanos e incluso de Lo único que sa-
los políticos, su nombre hemos, por el momento, 
estará fuera de dudas es lo que ha prometido 
sobre la pertenencia a Bono, la nula adscrip- 
una determinada mane- ción política.
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Desde su nacim iento la 
im prenta ha experimentado 
n u m ero sas  e v o lu c io n e s .

A lo largo de la historia 
sus desarrollos y cambios 
múltiples han supuesto que 
en nu estro s  días alcance 
un  nivel tecnológico que 
su c re a d o r  jam ás p u d o  
imaginar.

Artes Gráficas SAN MIGUEL 
p ro p o rc io n a  las ú ltim as 
n o v e d ad e s  in d u s tr ia le s , 
brindando a sus clientes una 
em presa en pleno apogeo 
vanguardístico.
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Q C T U A L I D A D

El Tribunal desautoriza a la Comisión de 
Urbanismo del Ayuntamiento

El Tribunal Supe
rior de Justicia de 
Castilla La Mancha de
clara contraria a derecho 
la actuación seguida por 
la Comisión de Urbanis
mo del Ayuntamiento de 
Albacete, contra los In
genieros Técnicos In
dustriales en materia de 
proyectos de obras me
nores y anula varias re
soluciones municipales 
denegando licencia de 
obras.

El Tribunal Supe
rior de Justicia de 
Castilla La Mancha, a 
instancias del Colegio 
Oficial de Ingenieros 
Técnicos Industriales de 
Castilla La Mancha, a 
través de su Sala de lo 
Contencioso Adminis
trativo, ha dictado tres 
sentencias correspon
dientes a los recursos 
308, 309 y 350/1.995,

por las que se establece 
que los Ingenieros Téc
nicos Industriales son 
competentes en materia 
de obras menores, aun
que estas no sean de ca
rácter industrial, tales 
como comercio, autoser
vicio, café-bar, todo ello 
conjuntamente con el 
proyecto global del res
to de instalaciones de 
los establecimientos ci
tados de fontanería, 
electricidad, aire acon
dicionado y medidas co
rrectoras contra incen
dios, ruidos,etc.

Estas sentencias 
ponen fin a una actua
ción que data de 1.995, 
cuando los arquitectos y 
arquitectos técnicos del 
Excmo. Ayuntamiento 
de Albacete, elaboraron 
un informe “técnico”, en 
el que se indicaba que 
los ingenieros e ingenie

ros técnicos industriales, 
no eran competentes 
para elaborar proyectos 
de licencias de obras de 
establecimientos comer
ciales, hosteleros, resi
denciales, etc.

El Colegio de In
genieros Técnicos In
dustriales se dirigió en 
su día, a la actual corpo
ración, para que revoca
se este parcial informe 
claramente tendente a 
favorecer privilegios 
corporativos de los ar
quitectos, sin éxito algu
no, a pesar de aportar la 
misma documentación 
que ha servido al Tribu
nal Superior, para dictar 
estas sentencias.

Durante estos tres 
años el Ayuntamiento de 
Albacete, con este pro
ceder, no ajustado a de
recho según la citada

sentencia, ha perjudica
do a muchos ingenieros 
técnicos industriales en 
su ejercicio profesional, 
así como a ciudadanos a 
los que se les han oca
sionado perjuicios injus
tificados en demoras de 
tiempo y económicas al 
encargar otros proyectos 
además del que en su día 
presentaron firmado por 
I.T.I.. Curiosamente uno 
de ellos fue el propio 
Colegio para las obras 
de decoración y adapta
ción de los locales de su 
propiedad.

El Colegio de 
I.T.I. se dirigirá a sus 
colegiados para que es
tablezcan los perjuicios 
patrimoniales habidos 
por estas actuaciones a 
fin de que puedan recla
mar los mismos ante 
quien legalmente corres
ponda.

Jvoül minacion

CRoui Ilu m in ac ió n ,
Zapateros 11. Tlf. 24 72 40. 
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&n hRoui 5.la m in a ció n , tañem os j j  K  ,
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I F. n t r e v i s

na Ley antiespecu
lación, que afectará a 
los Planes Generales de 
Ordenación Urbana, 
que contempla la figu
ra del “agente urbani- 
zador” y que persigue el 
provecho de los ciuda
danos. Así define el con
sejero de Obras Públi
cas la Ley del Suelo de 
Castilla-La Mancha 
que comenzará su an
dadura parlamentaria 
después de la vacacio
nes navideñas. Pero en 
esta entrevista Emilia
no García Page también 
hace un repaso a sus ta
reas de secretario pro
vincial del PSOE de 
Toledo, señalando que 
la política no la entien
de desde la lógica “ami
go-enemigo”, a la vez 
que comenta que el de
bate de sucesión de 
Bono no se ha abierto 
todavía en el PSOE. Por 
último, señala que la re
gión es la primera en ki
lómetros de autovías de 
España.

Miguel Nieto.- 
¿Que plazos maneja 
para que entre en vigor 
la Ley del Suelo de 
Castilla-La Mancha?

E.G.- Los razona
bles, aunque aun sea 
pronto para hablar de los 
plazos. Como quiera que 
sea, el proyecto de Ley 
del Suelo de Castilla-La 
Mancha iniciará su anda
dura parlamentaria en las 
Cortes a principios del 
siguiente período de se
siones.
“La Ley del Suelo 

introduce el 
agente 

urbanizador”
M . N . - ¿ C ó m o 

afectará al Plan Gene
ral de Ordenación Ur
bana de Albacete?

E.G.- La Ley del 
Suelo de Castilla-La

Emiliano García Page, consejero de Obras Públicas

“La Ley del Suelo de 
Castilla-La Mancha 

afectará al Plan General 
de Ordenación Urbana”

Mancha será, una vez 
aprobada por las Cortes, 
una norma estratégica, 
vertebradora e integral 
en nuestra región, cuyo 
objetivo es, ante todo, el 
provecho y el protago
nismo de nuestros con
ciudadanos. Su carácter 
de Ley y la vocación con 
que nace, hacen induda
ble que afectará a los Pla
nes Generales de Orde
nación Urbana de nues
tros municipios.

M.N.-¿Van a 
crear la figura del “ur
banizador”, como exis
te en otras Comunida
des?

E.G.- La figura 
del “urbanizador” ya 
existe en nuestra legisla
ción. Con ella se hace re
ferencia a los entes ca
pacitados para la activi
dad urbanizadora, a sa
ber: la propia adminis
tración pública y el pro
pietario del solar. Nues
tra Ley innova en este 
aspecto e introduce al 
“Agente Urbanizador”. 
Se trata de un tercero, 
ajeno a la administra
ción o al propietario del 
solar, que podrá interve
nir en el proceso urbani
zador.

“Será una Ley 
antiespeculación”

M.N.-¿Será una 
Ley antiespeculación?

E.G.-La Ley del 
Suelo de Cas tilla-La 
Mancha ha sido pensada 
en atención al interés co
mún. En atención a ese 
interés, esta norma es una 
Ley, como usted bien 
dice, antiespeculación 
que persigue, además, el 
acortamiento de los plazos 
y la desburocratización de 
los procesos urbanísticos. 
Está pensada para que los 
ciudadanos sean los pro
tagonistas y beneficiarios 
de la actividad urbaniza
dora.

M.N.-¿En qué se 
diferenciará de la Ley 
del Suelo del Estado?

E.G.-Nosotros no 
creemos que la interven
ción y presencia de la 
Administración sea perju
dicial para los intereses 
de nadie. En todo caso 
perjudica a los especul
adores. La administración 
debe estar presente y debe 
intervenir para garantizar 
que el suelo tenga una 
función social, por otro 
lado ya contemplada por 
nuestra Constitución. Por 
tanto, la administración 
no es “carga” sino garan
tía, no quiere la lentitud 
y la burocracia sino la
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agilización y la sencillez 
de los plazos y de los trá
mites para mejor prote
ger los derechos de los 
ciudadanos, buscando, 
ante todo, que los bene
ficios generados por la 
actividad urbanística 
vuelvan a la sociedad.

“Castilla-La 
Mancha es la 

primera región en 
España en 
autovías”
M.N.-¿Cuántos 

años le faltan a Castilla- 
La Mancha para tener 
una red de autovías y 
carreteras que nos acer
quen al resto de las Co
munidades?

E.G.- Castilla-La 
Mancha, no es ya que 
esté cerca de otras Co
munidades es que, por 
ejemplo, ha pasado de 0 
a 800 kilómetros de au
tovía y es, ahora, la pri
mera región en kilóme
tros de este tipo de vías; 
este año finaliza el Pri
mer Plan de Carreteras 
con el que se ha actuado 
en la casi totalidad de la 
red regional y pronto se 
iniciará el Segundo Plan 
Regional, que lo conti
nuará, atendiendo en es
pecial a las zonas de 
montaña y de difícil ac
ceso, para que los ciuda
danos residentes en esas 
áreas puedan ir y venir 
con mayor facilidad. 
Cada minuto que pasa 
son otras Comunidades

las que desearían estar 
como nosotros. Es decir, 
y esta vez en positivo, 
aquí no perdemos el 
tiempo viendo si estamos 
más cerca o más lejos. En 
nuestras carreteras gana
mos más comodidad, 
más seguridad y rapidez 
cada minuto que pasa. 
Sin duda, los castellano- 
manchegos estamos más 
cerca de todos los sitios 
gracias a nuestra red de 
carreteras. Así de rápido 
vamos.

M.N.-¿Se hace 
más política en la 
consejería de Obras Pú
blicas o en la del Porta
voz? E.G.-Se hace re
gión, que es de lo que se 
trata, ya con informa
ción, ya con carreteras o 
con viviendas. En ese 
sentido, esta consejería 
no para de hacer políti
ca.

“Me encuentro 
bien de salud”

M.N.-El hecho de 
ser secretario provin
cial del PSOE de Toledo 
le da un plus de traba
jo. ¿Cómo se pueden 
conjugar las dos tareas 
y no morir en el inten
to? ¿Tiene más enemi
gos ahora que ha llega
do también al poder po
lítico, además del ejecu
tivo?

E.G.-Su pregunta 
sólo tiene sentido para 
quienes asumen en la po
lítica la lógica “amigo- 
enemigo”. No me identi
fico con esa forma de 
entender la actividad pú
blica que atiende más a 
lo anecdótico que a lo 
sustancial y, en política - 
en la buena política-, lo 
sustancial son los proble
mas de los ciudadanos.

Ahí no funciona esa ló
gica: o se solucionan pro
blemas o no se sirve. Yo 
procuro ocuparme de co
sas que satisfagan el in
terés público. En cual
quier caso le diré que me 
encuentro muy bien de 
salud.
“Conozco mejores 
candidatos a la 

alcaldía de Toledo 
que yo”

M.N.-Si se hiciera 
una lista de futuribles a 
la alcaldía de Toledo, 
usted podría estar en 
ella junto a otros dos o 
tres compañeros, 
¿cómo valora esa posi
bilidad?

E.G.-Conozco mu
chos mejores candidatos, 
en el PSOE, para la alcal
día de Toledo que yo.

M.N.-El presi
dente Bono agotará, si 
nadie manda otra cosa, 
su último mandato 
como presidente en la 
próxima legislatura si 
gana las elecciones. 
Enumere a los suceso
res del PSOE para 
cuando él no esté.

E.G.-Aunque sea 
casi rituario decirlo, ese 
debate no está abierto en 
nuestra región y sería, no 
solo torpe, sino también 
inútil entrar en él. De to
das formas creo que Mar
tínez podría ser bueno: 
José Bono Martínez, na
turalmente.

Una prótesis capilar no se nota. Podrá 
teñirla, moldearla, ducharse, trabajar 
y practicar deporte, sin problemas.

Recupere su imagen 
perdida

PELUQ UERÍA
Avda.Ramón y Cajal, 64.Telf.(967) 44 32 36 

LA RODA. (Albacete).
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A c tiv id a d e s  D ic ie m b re  1 9 9 7
CONFERENCIA

jr F / g ,  /  Miércoles, 3 20 ’30 horas, ALBACETE
“ Las mil y una noches: Historia de la esclava Tawadudd” .

RAMON BELLO SERRANO 
Lugar: Sala Cultural de Caja España. ENTRADA LIBRE

TEATRO
Jueves, 4 - Viernes, 5 - 2 0 ’30 horas - ALBACETE 

Obra: “ La Maleta” de Julio Mauricio, 
con José Sancho, Carmen Roldán y Javier Turiel.

Lugar: Auditorio Municipal. PRECIO: 1.500 PTAS.

MUSICA
Jueves, 4 20 ’ 1 5 horas ALBACETE

Diccionario de la Música, de la “A a la “Z” . Impartido por: Joaquín Arnau. 
Lugar: Sala de Cultura de Caja España. SOLICITAR ASISTENCIA

BALLET
ü  : Lunes, 8 - 1 9 ’30 horas 'ALBACETE

“Cascanueces” (Ballet en dos actos sobre un cuento de Navidad de Hoffmann), 
de Tchaikovsky por el Ballet Clásico de Minsk.
Lugar: Auditorio Municipal. PRECIO: 1.500 PTAS

ACTOS CONMEMORATIVOS “ CIEN AÑOS GENERACION DEL 9 8 ”

CONFERENCIAS
Martes, 9 - 20,00 horas - ALBACETE 

CONFERENCIA INAUGURAL “ Los nietos del Cid” por Andrés Trapiello.
Lugar: Salón de Actos Diputación.

ENTRADA LIBRE

Martes, 1 6 - 20,00 horas - ALBACETE 
«Literatura actual» ANA Ma MATUTE 

Lugar: Salón de Actos Diputación. ENTRADA LIBRE

Miércoles, 1 7 - 20 ’30 horas - ALBACETE 
“ Las mil y una noches: Los viajes de Sinbad” Ramón Bello Serrano.

Lugar: Sala Cultural de Caja España. ENTRADA LIBRE

MUSICA
Martes, 9 - 20 ’ 1 5 horas - ALBACETE 

CONCIERTO: “ Música del siglo XX de compositores españoles” 
por Rafael Albert, clarinete y Francisco José Segovia Catalán, piano 

(Concierto organizado en colaboración con el Centro para la Difusión de la Música Contemporánea). 
Lugar: Centro Cultural “ La Asunción” . ENTRADA LIBRE

Jueves, 1 8 - 20 ’ 1 5 horas - ALBACETE 
Diccionario de Música, de la “A a la “Z” . Impartido por: Joaquín Arnau.

Lugar: Sala de Cultura de Caja España. SOLICITAR ASISTENCIA

ARTE
Domingo, 14 - ALBACETE,

Clausura de la exposición: “IGNACIO ZULOAGA: DIBUJOS”
Lugar: Museo Municipal. ENTRADA LIBRE

L  0 \

U L T U R A l
T E ü

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #52, 7/12/1997.



E P O R T A J E

La llE abre un expediente al estado español por su mala gestión

Las fotos, tomadas en Julio de este año, muestran la realidad de las Tablas: 35.000 carpas muertas por contaminación de las aguas del Rio Gigiiela que nutre al Parque

Las Tablas de Daimiel 
al borde de la axfisia

■ Javier Palomero

Podría dejar de ser Parque Nacional

as Tablas de Daimiel se encuentran en un 
callejón sin salida. Cuando no llueve por
que se seca y cuando llueve en abundan
cia porque las aguas bajan contaminadas, 
la suerte de este parque nacional está que
dando en entredicho. De m omento, la 
Unión Europea, basándose en un infor
me realizado por el grupo ecologista SEO/ 
Birdlife, ha abierto un expediente al es
tado español por el mal estado de conser
vación del humedal.

Este procedim iento de infracción  
podría suponer multas de varios miles de 
millones. La falta de acuerdo y las postu
ras divergentes entre los vocales del Pa
tronato que gestionan el parque, para lle
var adelante un Plan Rector de Uso y 
Gestión, provocó la suspensión de la re

unión del pasado día 17. Mientras el fu
turo del parque em p ieza  a ser una  
incógnita en la que todas las partes im
plicadas deberán acercar posturas, San
tos Cirujano, biólogo que durante varios 
años llev a  coord in an d o  un estu d io  
limnológico y botánico del Parque con el 
fin de evaluar la evolución de su estado 
de conservación, ha declarado a La Voz 
de Albacete que “en Daimiel el único que 
pierde es el Parque. Lo manejan, lo cogen, 
le quitan una presa, se la vuelven a poner, 
le van a colocar una tubería, le echan toda 
la contam inación a través del Río 
Gigiiela...Es increíble ver como lo que en 
realidad se debería de hacer es conservar 
el Parque, es precisamente lo menos que 
se conserva”.
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E P O R T A J E

Aunque la Unión 
Europea aún no ha re
querido información al 
Gobierno sobre el esta
do del Parque Nacional 
de las Tablas de Daimiel 
pese a la denuncia pre
sentada por el grupo 
ecologista SEO (Socie
dad Española de 
Ornitología) por apertu
ra ilegal de pozos y por 
vertidos incontrolados y 
contaminantes, lo cierto 
es que la apertura de un 
procedimiento de infrac
ción al estado español 
significa un serio toque 
de atención ante una cir
cunstancia que desgra
ciadamente se ha vuelto 
a repetir.

Se sabía lo que 
podía ocurrir si las llu
vias volvían en abun
dancia. Lo que ha pasa
do este año es un calco 
de lo que ocurrió en 
1989. Pese a ser dos 
años generosos en llu
vias para la zona, sin 
embargo han sido dos 
años nefastos para el 
Parque porque han aca
bado siendo el destino 
final de todas las aguas 
residuales y vertidos 
contaminantes proce
dentes de Alcázar de San 
Juan. El resultado final 
con la llegada de estas 
aguas contaminadas a 
través del Río Cigüela el 
pasado 1 de Julio, ha 
sido la mortandad de 
35.000 carpas, produci
da fundamentalmente 
por la falta de oxígeno.

En 1989 el Par
que tuvo un nivel de 
inundación máximo de
bido a la gota fría que 
descargó en esa zona. Lo 
que suele ocurrir en esta
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parte de la Mancha es 
que no existen sistemas 
de depuración que fun
cionen correctamente. A 
esto hay que añadir que 
en este área hay un tipo 
de industria muy conta
minante como es el acei
te, el vino y la industria 
láctea, “lo que ocurre 
es que cuando hay 
agua suficiente se 
aprovecha para lim
piar las balsas de de
cantación donde se en
cuentran las aguas 
residuales y también 
los pozos negros” nos 
explica Santos Cirujano,

ouruus cirujano 
Bracamonte, biólogo y 

estudioso de las Tablas de 
Daimiel

para quien todas estas 
aguas acaban yendo al 
Gigüela que es el único 
que funciona y aporta 
agua a las Tablas -el 
Guadiana está seco y el 
acuífero 23 sobreex
plotado- por lo que 
“siempre que se lava la 
mierda acaba en las 
Tablas de Daimiel”. En 
el 89 los vertidos indus
triales de Alcázar de San 
Juan se embalsaron en 
un brazo muerto de Río 
Gigüela que a la postre 
se rompió dado que las 
aguas lo anegaron y 
amenazaban los culti
vos. Los residuos acaba
ron en el Parque. Este 
año las aguas contami
nadas estaban embalsa
das en una propiedad 
privada concertada con 
el Ayuntamiento, debido 
a la bonanza de lluvias 
la balsa se desbordó y, 
el propietario, viendo 
que anegaba sus tierras 
rompió el dique y llega
ron a las Tablas las 
aguas contaminadas en 
una repetición de lo ocu
rrido en el 89. Se detu
vo al propietario por 
presunto delito
ecológico y el Ayunta
miento de Daimiel anun
ció que se presentará 
como acusación particu
lar en el juicio.

Según Santos Ci
rujano, otros focos de 
contaminación se locali
zan en la Cañada Lobosa, 
por donde en ocasiones lle
gan al Parque vertidos 
urbanos y alpechines - 
líquido fétido que sale 
de las aceitunas cuando 
están apiladas antes de 
la molienda- proceden
tes del pueblo de Fuente

-

En la foto de arriba aspecto de la vegetación 
subacuática en una zona de las Tablas a la que no 
ha llegado los vertido. Puede observarse la 
ausencia de algas filamentosas flotando en Ia 
superficie. En la de abajo, aspecto de la vegetación 
en una zona afectada por el paso de la 
contaminación. Pueden observarse las masas de 
algas filamentosas y la turbiedad clel agua. Ambas 
fotografías fueron tomadas el 28 de Mayo de 1997
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del Fresno, así como en 
la presilla del filtro ver
de de Villarrubia de los 
Ojos, desde donde a ve
ces se escapan vertidos 
urbanos.

LOS
ecologistas 

abren los ojos 
alallE

La organización 
ecologista SEO/BirdLife 
considera que se está de
jando pasar la oportuni
dad de ordenar y gestio
nar de manera racional 
un recurso de tanta im
portancia para la Man
cha Húmeda y las Tablas 
de Daimiel como el agua 
a pesar de haber disfruta
do de dos buenos años de 
lluvias. Los ecologistas, 
entre otros aspectos, han 
denunciado la permisivi
dad con la apertura ile
gal de pozos en el recinto 
protegido.

El proyecto de la Con
federación Hidrográfica 
del Guadiana de restaurar 
mecanismos hidraúlicos 
para estancar el agua, aho
ra que la hay en abundan
cia, y recargar el acuífero

sidad de las obras al 
considerar poco precisos 
los proyectos de la Con
federación. Con la sal
vedad de los regantes 
que reprochan a la Con
federación su excesivo 
interés por el Parque, el 
sentir general es que las 
Tablas en ningún caso 
debe convertirse en un 
embalse de regulación, 
“este año aunque ha 
habido muchas lluvias, 
el acuífero sólo se ha 
recargado entre uno y 
dos metros. Lo que no 
puede ser es que du
rante 25 años se haya 
ido destruyendo y se
cando y pretender re
cargarlo en dos, eso es 
absurdo porque la na
turaleza necesita mu
cho tiempo para recu
perarse” nos explica 
Santos Cirujano que nos 
recuerda cuando hace 
unos años los grandes 
terratenientes, en mu
chos casos gente ajena a 
la zona, propietarios de 
grandes hactáreas en los 
alrededores del Parque 
esquilmaron el acuífero 
23 al decidir el cultivo 
del maíz -desconocido 
en la zona- que en esa 
época daba mucho dine
ro y que necesitaba mu-

1 ■
23 sobreexplotado por el 
abuso de las perforaciones 
para regar, ha chocado 
con la dirección del Par
que, el vocal del minis

terio y el representante 
de SEO, todos ellos 
miembros del Patronato 
que gestiona el Parque, 
que no apoyan la nece-

Aunque las Tablas están habituadas a ciclos de sequía y 
otros de lluvias, lo que las degrada son las aguas 
contaminadas de ínfima calidad. En el plano, la zona roja 
marca el área donde murieron 35.000 carpas, algunas de 
las cuales aparecen en la foto de arriba. Abajo, presa de 
Puente Navarro con nivel máximo de inundación, tan 
importante es la cantidad como la calidad del agua.

I

F A B R I C A  P I E L

ante y napa
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□ e p o r t a j e

cha extraerán de agua, so
bre todo en verano.

Para los ecologistas 
cualquier acción que su
ponga retener agua 
artificialmente repercu
te en la flora y fauna, 
“un metro arriba o 
abajo, supone pasar de 
las 600 hectáreas inun
dadas a las 1.200 lo que 
conlleva la desapari
ción de especies singu
lares del Parque. Las 
Comunidades de 
Regantes tienen que 
considerar tanto el 
acuífero, como los 
humedales, ríos y cau
ces asociados, como 
sistemas naturales y no 
como depósitos y con
ducciones de agua”.

Agricultores: 
al plato y a las 

tajas
Cuando se inten

ta señalar a culpables se 
habla de que los proble
mas no se han atajado a 
tiempo y que lo que ne
cesita el Parque es un 
sistema de depuración 
que dé agua de calidad, 
y se realice un estudio 
integral de toda la cuen
ca en el cual se limita
ran las extracciones para 
que el acuífero se recu
perara o, por lo menos, 
no decrezca, “el proble
ma es que los agricul
tores están en contra 
de esto porque piensan 
que no van a cultivar y 
van a perder calidad de 
vida”. Sin embargo, pa
radójicamente, llegan a 
los agricultores 17.000 
millones de la UE pre
cisamente para conser-

En la foto de arriba la presa de Puente Navarro, en la 
salida de las Tablas, donde se pueden observar aguas 
aparentemente limpias. La realidad nos la da la foto de 
abajo, donde, en la salida de la presa de Puente Navarro, 
se puede observar la presencia de abundante espuma, 
sintoma evidente de la existencia de detergentes en el agua 
de las Tablas de Daimiel, La fotos fueron tomadas a 
principios de marzo de este año.

L."

var el Parque y como Parque. Lo que no pue-
compensación para que 
dejen de perforar el 
acuífero, “sin embargo 
están al plato y a las 
tajás, porque algunos 
cogen la subvención y 
siguen extrayendo 
agua”, según denuncian 
los ecologistas. Para 
Santos Cirujano, hay 
que sentarse a hablar 
con los agricultores y 
hacer un estudio serio de 
los tipos de cultivo que 
son adecuados allí y 
buscar otros sistemas al
ternativos, “la gente 
debe de saber que te
niendo un Parque Na
cional van a tener mu
chos más ingresos que 
si desaparece. Están 
cambiando cultivar un 
poquito por destruir el

de ser es tener un Par
que natural y que la 
gente del entorno no le 
tenga cariño, y eso está 
llamado al fracaso con
tinuo”.

De momento, 
Las Tablas de Daimiel 
viven una situación de 
conflicto donde los vo

cales representados en el 
Patronato no se ponen 
de acuerdo sobre las ac
tuaciones a seguir. De
trás, la larga sombra del 
expediente abierto al es
tado español por la 
Unión Europea planea 
como una crítica por su 
mala gestión. Desde que 
en 1973 se declarara 
Parque Nacional las Ta
blas de Daimiel han sido 
manejadas por innume
rables intereses, “a fe
cha de hoy todavía si
guen pensando si po
nen una presa o un es
tanque de patos”. 
Cómo un signo iden- 
tificativo y excepcional 
de lo que está ocurrien
do, este año ante la 
abundancia de agua y el 
asombro de los lugare
ños, el mismo río 
Guadiana surgía de las 
Tablas y volvía a correr, 
pero al revés, aguas arri
ba hasta desaparecer en 
lo que antes eran sus 
ojos, “extraño lugar 
éste en el que un río se 
destruye en apenas tres 
décadas y luego fluye 
al revés”, nos comenta 
perplejo Santo Cirujano. 
Parece que el lugar se 
haya contagiado del mal 
de la confusión y hayan 
acabado también vol
viéndose locas .

LA VOZ DE ALBACETE/ 26

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #52, 7/12/1997.



El Guadiana 
resucita y fluye....al 

revés
Siempre se ha di- ¡a que se declaró Parque 

cho que “eres como los Nacional, hubo intentos
ojos del Guadiana, des- de secar la zona, para
apareces y vuelves a ello lo primero que des
aparecer”. Algo parecí- truyeron fueron los ojos 
do ha sucedido este año del Guadiana que cega- 
de lluvias copiosas don- ron COn maquinaria; lo 
de el agua subió, en un segundo fue cargarse los 
proceso inverso y enlo- dos Molinos (el de 
quecido, hacía los ojos Molemocho y Fuen- 
desapareciendo allí don- tenavarro) que hay tan- 
de antes aparecía. Una to a la salida como a la 
de las transformaciones entrada del Parque y 
más importantes que han que, de una forma natu- 
sufrido Las Tablas de ral, mantenían los nive- 
Daimiel ha sido la pér- ies del humedal. En ese 
dida de caudal del momento y ante el peli- 
Guadiana, verdadero pa- gro de desaparición por 
dre de las Tablas. Des- la depredación agrícola, 
pués de que su aporta- se declaró Parque Na
ción fuera disminuyen- cional. El negocio sur- 
do, a partir del 89 dejó gió cuando una serie de 
definitivamente de lie- propietarios de terrenos 
var agua debido a la colindantes al Parque, 
sobreexplotación del tras haber aumentado 
acuífero. Antes el caudal ]0s límites de sus terre- 
tenía una serie de ojos nos al haberse medio se-
tanto antes como des- cado el Parque, se los
pués de salir de las Ta- vendieron luego al Esta- 
blas de Daimiei. Estos do cuando hizo la decía- 
ojos tenían profundida- ración de zona protegi- 
des de hasta 7 metros. da en un negocio redon- 
Antes de 1973, fecha en do.

SEO/BirdLife: El informe 
que motivó el 

expediente de la IIE

Entre las razones 
que fueron denunciadas 
por SEO a la Comisión 
Europea destacan: el 
planteamiento insosteni
ble de la Confederación 
Hidrográfica del Gua
diana cuyo máximo ex
ponente es el proyecto 
de tubería para llevar 
agua a las Tablas desde 
el Acueducto Tajo-Segu
ra y que consolida más 
de 100.000 ha. de rega
dío cómo única posibi
lidad de desarrollo de la 
Mancha Oriental; la au
sencia de una Comisión 
de expertos indepen
dientes solicitada por el 
Patronato para preparar 
un marco global de de
sarrollo sostenible del 
Alto Guadiana; la au
sencia del Plan Rector 
de Uso y Gestión; los 
gravísimos episodios de 
contaminación cada vez 
que el agua discurre de 
manera natural por el 
cauce; el Plan de Rege
neración Hídrica fue 
aprobado hace más de 
10 años y no ha sido ac
tualizado; continua la 
apertura ilegal de pozos 
así como la limpieza 
(profundización) de los 
pozos ya existentes; no 
han sido instalados los

caudalímetros; la Confe
deración no aporta cifras 
oficiales de la recupera
ción de los niveles del 
acuífero después de dos 
buenos años de lluvias.

De igual forma 
SEO rechaza el docu
mento de la Confedera
ción al considerarlo con 
un claro car ácter hidráulico 
impropio de una Secreta
ría de Estado incluida en 
el Ministerio de Medio 
Ambiente. Termina ha
ciendo la siguiente re
flexión, “es difícil en
tender los inflexibles 
p l a n t e a m i e n t o s  
desarrollistas defendi
dos por la Confedera
ción Hidrográfica del 
Guadiana, Las Comuni
dades de Regantes y la 
Consejería de Agricul
tura y Medio Ambiente 
de CLM.

A nadie se le esca
pa que actuaciones tan 
desdichadas como la 
profundización del cau
ce del Guadiana y la 
puesta en regadío de 
más de 120.000 ha seca
ron los Ojos del 
Guadiana y las Tablas 
de Daimiei y han hecho 
descender el acuífero 23 
más de 30 metros"
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La nueva cara de ICAM en el Ayuntamiento de Albacete

Mercedes Gregorio:
“Si este es el PP de 
centro, que Dios nos 
libre ae la derecha 

radical”

■Domingo Martínez
as casualidades de 
la vida han situa
do a M ercedes  
G rego r io ,  como 
concejal del grupo 
ICAM del Ayunta
miento de Albace
te en susti tución 
del dimitido Fran
cisco Tierraseca. 
Mercedes ocupaba 
el octavo lugar de 
la l i s ta  y por lo 
tan to  no pod ía  
imaginarse cuando 
aceptó integrar la 
lista, que llegaría 
a tomar posesión.

Tiene treinta y 
cinco aftos, aunque 
aparenta muchos me
nos. LLegó a la políti
ca hace diez años ya 
que integró la lista de 
IU en Pozo Cañada, 
donde reside, aunque 
trabaja en el grupo de 
ICAM en la Diputa
ción.

-“Me gusta mi tra
bajo en el grupo. Me 
permite conocer gente, 
relacionarme y tratar de 
ayudar a mis compañe
ros, aunque hasta ahora 
no he tenido que estar 
“en primera línea”, sino 
de apoyo”.

-¿Como valora 
usted la baja de 
Tierraseca?

-“Lamento la baja 
porque Francho es una 
persona muy valida, 
pero respeto su decisión 
aunque no haya llegado 
en buen momento para 
nuestra organización 
que está en proceso de 
clarificación de la iz

quierda. Espero que nos 
encontremos pronto en 
el mismo camino políti
co”.

-¿Se sentía usted 
incómoda con las pos
turas y decisiones de 
Julio Anguita?.

-“Si porque se ha 
producido un estanca
miento de ideas y pro
puestas, lejos de las 
fuerzas progresistas de 
izquierdas.”

-¿No le parece

que a la gente se le pue
de confundir con tan
tas siglas de izquier
das?.

-“Si, pero no lo 
hemos provocado noso
tros. Es evidente que te
nemos que clarificar y 
espero que en febrero o 
marzo, esto pueda estar 
completamente decidi
do. Cada uno en su sitio 
para que los ciudadanos 
sepan quienes somos y 
que hacemos”.

-¿Se siente usted 
cerca del PSOE?

-“No me veo cerca 
del PSOE de la forma 
que se pueda estar pen
sando. Me veo cerca por
que me siento cercana a 
todas las fuerzas progre
sistas de izquierdas. Par
tiendo de la ética y de la 
honestidad, se llame 
como se llame el partido 
o la persona, me siento 
cerca”.

-¿Qué piensa a-
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portar en su nueva fa
ceta de concejal?

-“Trataré de tra
bajar junto a mis com
pañeros de grupo. Esta
ré en las áreas de servi
cios y barrios que es lo 
que más conozco por mi 
pertenencia a la Junta 
Local de Pozo Cañada. 
Estamos inmersos en 
ese proceso de indepen
dencia y lo que hace fal
ta es que el Ayuntamien
to de Albacete de a co
nocer los costes que de
berá soportar el Ayunta
miento de Pozo Cañada 
para que los vecinos de
cidan si es interesante o 
no la independencia.

Además estaré en 
las comisiones de con
sumo, comercio y sani-

que en el grupo de 
ICAM en el Ayunta
miento de Albacete, se 
juntan tres mujeres de 
signo escorpión. Selia, 
Mari y ella misma. So
tos y Martínez Valero no 
deberán perderlas de vis
ta.

Mercedes lleva un 
bolígrafo con un delfín y 
con un mecanismo que 
resulta simpático “me lo 
regalaron mis compa
ñeros de grupo. Me mi
man y me quieren mu
cho, por ello les estoy 
agradecida, como tam
bién a los medios infor
mativos que me habéis 
tratado fenomenal 
siempre”.

Casualidades de
cíamos al principio, pero

dad”.
-¿Qué valora

ción hace usted de la 
política del PP en el 
Ayuntamiento?

-“Pues que si esta 
es la fuerza que se lla
ma de centro, con actua
ciones como la de 
readmitir al concejal 
Antonio Rodríguez, que 
Dios nos libre de la de
recha radical y pura”.

Dice Mercedes

para finalizar, otra más. 
Cuando estamos a pun
to de despedirnos, llega 
Francisco Tierraseca, 
se dan un abrazo, cam
bian impresiones y que
dan para después “tienes 
que decirme dos o tres 
cosas más que afectan 
a las áreas que llevaré 
yo” . La respuesta de 
“Francho” no podía ser 
otra “cuando quieras, si 
te viene bien ahora es 

el momento”, 
Mercedes 

Gregorio, la 
nueva cara de 
ICAM en el 
Ayuntamiento 
está preparada 
para iniciar su 
trabajo.
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Q c t u a l i d a d

■ Javier Palomero
La semana pa

sada, desde estas  
mismas páginas, ha
b lábam os de los  
problem as que, al 
principio, tendrán  
los consum idores  
para adaptarse  
mentalmente al va
lor del euro en rela
ción con la peseta y 
reclam áb am os su 
atención para que 
su bolsillo no salga 
perjudicado en los 
redondeos de las  
pequeñas compras. 
En esta  ocasión , 
más que de los pro
blem as que surg i
rán con la adapta
ción, hablaremos de 
las ven ta jas que 
para los españoles 
tendrá la m oneda  
única. Aunque tam
bién debemos recti
ficar el error come
tido en nuestro nú
mero anterior en el 
que afirm ábam os  
que el euro y la pe
seta  con v iv ir ían  
juntos desde del 1 
de Enero de 1.999, 
cuando lo cierto es 
que sólo convivirán 
ambas monedas del 
1 de Enero al 30 de 
Junio del 2.002.

Cuando en 1991 
los estados miembros de 
la Comunidad Europea 
tomaron el trascendental 
acuerdo, recogido en el 
Tratado de Maastrich, de

crear una moneda co
mún que sustituyera a 
las actuales monedas 
europeas, se tuvo en 
cuenta el factor psicoló
gico de que la moneda 
única reforzará en los 
ciudadanos europeos la 
sensación de pertenecer 
a la Unión Europea y, 
por tanto, creará el sen
timiento de ciudadanía 
europea.

Con el Euro, el 
principal objetivo que se 
persigue es tener una 
moneda común fuerte y 
estable que compita en 
los mercados internacio
nales con las dos gran
des monedas mundiales: 
el dolar estadounidense 
y el yen japonés.

Según los exper
tos, la moneda única

traerá importantes bene
ficios para España. Al 
desaparecer los costes 
de transacción y los rie
gos del tipo de cambio, 
que ahora encarecen los 
productos, se manten
drán los precios o no su
birán tanto, por lo que se 
controlará la siempre te
mida inflación.

Al reducirse los 
tipos de interés, habrá 
que pagar al banco me
nos intereses por un 
préstamo, con lo cual 
bajará el precio del di
nero. En general se pre
vé una situación de cre
cimiento económico lo 
que traerá mayor inver
sión y empleo gracias a 
esa prevista mayor estabili
dad económica.

En otro sentido, au

mentará la competitividad 
entre las empresas lo que fa

vorecerá la bajada de los pre
cios y la mejora del po
der de compra de los con
sumidores. Se prevé, por 
tanto, que crezca el con
sumo en las familias. Al 
haber una mayor estabi
lidad económica, no ha
brá fluctuaciones entre 
las monedas europeas, 
puesto que la batalla se 
librará frente al dólar y el 
yen.

Al crecer los in
tercambios comerciales y 
de servicios entre los 15 
países de la Unión, el 
efecto será de una dismi
nución de los precios de
bido a la amplia oferta de 
productos y al incremen
to de la competencia.

Al desaparecer 
las comisiones y los ries
gos por cambio de mone
da bajará el precio de los 
productos importados. 
La estabilidad de precios 
favorecerá a aquellos co
lectivos que perciben 
rentas fijas, como los 
pensionistas, y a aquellos 
que disponen de ahorro. 
Por lo normal, estos co
lectivos ven mermada su 
situación económica en 
épocas de inflación ele
vada.

En otro sentido, al 
estar dentro del Banco 
Central Europeo, nuestro 
país participará en las 
decisiones que influirán 
en la política monetaria 
del mundo.

Sin embargo ha
ber accedido a todo este 
tipo de posibilidades que 
aún deben de desarrollar
se y están por ver, no es
taría de más recordar una 
reciente reflexión hecha
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por el escritor Gunter 
Grass en la que decía , 
“en los aspectos socia
les, como consecuencia 
de la Unión Europea, 
hemos vuelto al siglo 
XIX. Para cumplir con 
los criterios de Maas- 
trich ha habido que re
currir a una liberaliza- 
ción del mercado del

trabajo, lo que significa 
más inseguridad para 
los trabajadores y me
nos contratos indefini
dos”. Sin duda, traerá 
beneficios, aunque en 
cualquier caso habrá 
sido a un precio determi
nado y habrá que ver 
como se ajustan luego a 
la realidad.

Ventajas que tendrá para los 
españoles la Unión Monetaria

Se controlará la inflación 
Bajará el precio del dinero 
Más inversión y empleo 
Más competitividad y bajada de precios 
Mayor estabilidad económica 
Más intercambios
Reducción de la morosidad y de los riesgos fi

nancieros
Se podrá viajar por Europa sin cambiar mo

neda
.- Reforzaremos nuestra posición internacional.

Las familias saldrán 
favorecidas

Como resumen a lo escrito, diremos que la 
reducción del precio del dinero permitirá crédi
tos más baratos, y en consecuencia una mayor ca
lidad de vida. La bajada de los tipos de interés 
dará pie también a un aumento de la inversión y 
del empleo. La mayor competitividad de las em
presas facilitará la bajada de precios y, por lo tan
to, una mejora del poder adquisitivo.
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Q c t u a l i d a d

Por el reparto de fondos sanitarios

Bono acusa a Aznar de 
ingresar a los castellano- 

manchegos en la UVI
Por cada 16 pesetas que recibirán los catalanes, 
a los ciudadanos de la región sólo les llegará 1

■ LA VOZ

El reparto del increm ento de fondos 
sanitarios ha desatado la polémica entre 
las Com unidades. M ientras que siete de 
ellas se verán beneficiadas por las canti
dades que recibirán, el resto van a sufrir 
las consecuencias al no tener transferido  
el Insalud. Ello ha propiciado un duro 
debate y desde Castilla-La Mancha se ha 
apostado por pedir las transferencias de 
salud para que los castellano-m anchegos 
no se sientan discrim inados. El punto á l
gido de la polémica ha tenido lugar con 
la carta que el presidente de la Com uni
dad, José Bono, dirigió a Aznar, en la que 
utilizó los términos quiebra, desigualdad, 
arbitrariedad e increm ento de las d ife
rencias, para definir el mapa sanitario  
que ha creado el Gobierno con el repar
to de fondos. Para el presidente de la 
Junta, el problema no reside en restar di
nero a Cataluña, sino en igualar a todos 
los ciudadanos.

Tremendamente 
disgustado se dirigió 
José Bono al presidente 
del Gobierno, José Ma
ría Aznar. El motivo de 
la carta, protestar por el 
reparto del incremento 
de la financiación sani
taria que ha hecho el eje

cutivo para 1998, en el 
que Castilla-La Mancha 
sale muy perjudicada al 
recibir cantidades irriso
rias respecto a las que 
llegarán a las Comuni
dades denominadas his
tóricas, que traducidas 
en pesetas son del orden
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“El hecho de exigir la igualdad no quiere 
decir que no sea partidario de que Cataluña 
disponga de fondos suficientes para gestio

nar sus servicios sanitarios»
José Bono

de 1 para los castellano- 
manchegos y 16 para el 
resto. Ello ha motivado 
la protesta formal del 
presidente de la Junta 
que acusa a Aznar de 
quebrar de manera defi
nitiva el principio de 
igualdad de los españo
les en una materia tan 
importante como la sa
lud.

Los castellano- 
manchegos 

pagan
con su salud

Se queja Bono de 
que “la arbitrariedad 
con la que se reparten 
los fondos adicionales, 
especialmente el de 
asistencia hospitalaria, 
consagra la desigual
dad de acceso de los 
ciudadanos a los servi
cios sanitarios”

Dice el presidente 
de Castilla-La Mancha a 
Aznar que “el hecho de 
exigir la igualdad no 
quiere decir que no sea 
partidario de que Ca
taluña disponga de 
fondos suficientes para 
gestionar sus servicios 
sanitarios, pero las 
mejoras que se finan
cian para Cataluña 
también deben finan
ciarse para todos los 
españoles”

Por ello Bono ar
gumenta que “Castilla- 
La Mancha no se sien
te representada por el 
Gobierno Central en 
las negociaciones que 
han conducido a un re
parto de fondos que, 
lejos de nivelar los 
servios sanitarios de 
España, ha consagrado 
e incrementado las di
ferencias entre los ciu
dadanos de las distin
tas Comunidades Au
tónomas”.

“Su Gobierno -

enfatiza Bono- favorece 
a unas regiones en per
juicio de otras”.

Las cifras de esa 
desigualdad señalan que 
de los 103.690.780 mi
llones de pesetas en in
crementos de financia
ción que recibirán todas 
las Comunidades, 
97.326.760 irán a parar 
a las que tienen el 
Insalud transferido y so
lamente 6.364.020 mi
llones para el resto, en
tre las que se encuentra 
Castilla-La Mancha. Eso 
quiere decir que por 
cada 16 pesetas que re
ciban los catalanes, los 
castellano-manchegos 
obtendrán 1.

Asumir las 
transferencias 

del Insalud
José Bono indica 

a Aznar que “es una 
realidad inadmisible 
que de los fondos adi
cionales para la finan
ciación sanitaria en el 
ejercicio 1998, las re
giones con competen
cias del Insalud reci
ben un 93’9 del total, 
mientras que aquellas 
Comunidades Autóno
mas en las que las com

petencias sanitarias 
son responsabilidad de 
su Gobierno reciben el 
6’1 por ciento”.

“Por estas razo
nes -termina Bono- y 
porque la reciente Re
forma del Estatuto de 
Autonomía de Castilla- 
La Mancha incorpora 
como competencia de 
la región la gestión de 
la asistencia sanitaria, 
le comunico la decisión 
del Gobierno de la 
Junta de Comunidades 
de asumir las transfe
rencias del Insalud y le 
ruego, a la mayor bre
vedad, dé las oportu
nas instrucciones para 
que se inicie el proceso 
de negociación».

En el reparto de 
fondos del Insalud del 
año 97, C astilla-La 
Mancha ya ha sufrido un 
recorte respecto al ejer
cicio anterior de más de 
cuatro mil millones de 
pesetas. El territorio 
Insalud recibió
138.591.534, por los 
142.000.000 millones 
del 96. A esos 138.000 
millones hay que sumar
le el incremento de fi
nanciación sanitaria 
para este año, que será 
de unos 600 millones de 
pesetas, repartido entre

el millón y medio de ha
bitantes de la región.

En cuanto a Cata
luña, sus cinco millones 
de habitantes recibirán 
en atención sanitaria
594.000 millones, a los 
que se sumarán los
30.000 de incremento de 
la financiación. Ello su
pone que por cada cua
trocientas cuarenta y 
cuatro pesetas que se 
gastan en cada castella- 
no-manchego, un cata
lán percibe 6.000. O di
cho de otra manera, la 
proporción es de 16 a 1 
a favor de los catalanes.

Casa 
por casa

Pero Bono no se ha 
quedado en la carta a 
Aznar, en diversas confe
rencias de prensa que ha 
ofrecido desde que se 
aprobó el incremento de la 
financiación sanitaria, no 
ha dejado de insistir en que 
la afrenta que le han hecho 
al pueblo castellano-man- 
chego no la pasará por alto. 
En su agenda contempla 
incluso ir casa por casa 
para explicarlo. Asimismo, 
no descarta llegar a los tri
bunales para paralizar la 
afrenta.

Por su parte, Agustín 
Conde, presidente regional 
del PP, ha contestado a 
Bono diciendo que en 
quince años de presidente 
que lleva, podía haber he
cho algo más por la sani
dad regional. Le llegó a 
preguntar públicamente 
que por qué no había soli
citado antes las transferen
cias.

La respuesta de 
Bono no se hizo esperar: 
“lo hemos hecho cuando el 
Estatuto de Autonomía nos 
lo ha permitido, que fue 
cuando todos los grupos de 
la Cámara regional se pu
sieron de acuerdo”.
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del cine llegó

rato de proyección utilizado, un 
kaleidoscopio, pertenecía al siste
ma Lumiére de Lyon, construido 
en los acreditados talleres de Mr. 
Carpentier de París; funcionaba 
con la luz producida por un arco 
voltáico de 1500 bujías regulado 
a mano y sirviendo de reflector el 
mismo cráter del carbón positivo.

De esta manera, fue El Dia
rio de Albacete el primer medio de 
comunicación que se hizo eco de 
esta primera proyección, lo que no 
quiere decir que en otros periódi
cos no tuvieran interés por el asun
to; así, El Defensor de Albacete 
fue el primero en hablar en sus 
páginas de este invento, el 26 de 
noviembre del896, gracias a la 
iniciativa de uno de sus cronistas, 
un tal Avima.

Varias proyecciones

De cualquier forma, Anto
nio de la Rosa no se limitó a una 
única proyección, sino que conti
nuó en Albacete algunas semanas 
más, como lo demuestra que El 
Defensor de Albacete, el 12 de di
ciembre de 1897, seguía informan
do acerca de este sublime espec
táculo visual. «Continúa asistien
do numerosa concurrencia a las

a■ Jos'e Fidel López autor jun
to a Jesús Rodrigo de «La 
aventura del cine» La magia

cesa el 28 de diciembre de 1895, 
fecha que la mayoría de los histo
riadores consideran como la del 
nacimiento del séptimo arte.

Para la primera exhibición 
pública de cine en Albacete se es
cogió la planta baja del Casino 
Artístico, y de la misma se reco
gía una curiosa e interesante rese
ña en uno de los periódicos del 
momento, El Diario de Albacete. 
Sin embargo, no se tienen datos 
del público que asistió a esta pio
nera sesión, las películas proyec
tadas o el precio de las localidades.

Tras realizar una pormenoriza
da descripción del proceso técnico que 
daba como resultado ver reflejada 
sobre una pantalla la fotografía en 
movimiento, en El Diario de Al
bacete se mencionaba que el pro
motor de la iniciativa, De la Rosa, 

disponía de un catálogo de más 
de «80 series fotográficas de 
otras tantas escenas distintas 
muy superiores», con una du
ración de cada una de ellas de 
un minuto aproximadamente. 
Los resultados obtenidos fue
ron inmejorables, en opinión 
del cronista, a lo que contribu
yeron las buenas cualidades del 
aparato, la habilidad del ope
rador y las condiciones de la 
luz eléctrica empleada. El apa-

E1 granadino Anto
nio de la Rosa llegó a la 
ciudad el 5 de diciembre 
de 1897 para mostrar a 
los albaceteños este nue
vo invento en la planta 
baja del Casino Artístico

Quizás, nunca una efemé- 
ride ha sido tan celebrada y fes
tejada como el centenario del 
cine. Desde 1995 hasta ahora el 
mundo se ha deshecho en hala
gos y homenajes al llamado sép
timo arte, desde París —donde 
por primera vez se pudo ver cine 
ahora hace 102 años— hasta Al
bacete, que ha acogido durante 
todo el año diversas actividades 
para rememorar tan feliz aniver
sario. Albacete siempre ha figu
rado entre las ciudades españo
las más cinéfilas, y este hecho ha 
quedado sobradamente demos
trado con el elevado número de 
salas cinematográficas que han 
venido funcionando, y que fun
cionan en la actualidad, ¡nada 
más y nada menos que 19 en es
tos momentos!

La primera vez en la que los 
albaceteños pudieron ver cine fue 
el 5 de diciembre de 1897, hace 
exactamente cien años. Un avispa
do empresario granadino, Antonio 
de la Rosa, con su cinematógrafo 
a cuestas, se trasladó hasta esta 
ciudad encrucijada de caminos 
para presentar este impresionante 
invento desarrollado por los her
manos Lumiére y dado a conocer 
al mundo en un café del Boulevard 
des Capuchines en la capital fran-
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Albacete hace cien años
exhibiciones del Cinematógrafo, 
que tienen lugar en la planta baja 
del Casino Artístico. También se 
presenta, en dichas funciones, 
Madame Baylack, realizando ex
perimentos de adivinación. El pú
blico muestra predilección por los 
cuadros del Cinematógrafo, pues 
se duda mucho de que dicha seño
ra posea la facultad de adivinar, 
creyéndose más bien que se trata 
sólo de una excelente memoria y 
que contesta a las preguntas que 
se le hacen, mediante una clave 
convenida de antemano. Las figu
ras representadas por el Cinema
tógrafo son magníficas y dignas de 
ser admiradas».

Pero todo hay que decirlo, 
el cine en Albacete no entró por la 
capital, sino por la provincia, con
cretamente por Hellín; fue el 20 de 
febrero de 1897.

Después de las primeras se
siones en la planta baja del Casi
no Artístico, el cinematógrafo no 
volvería a la ciudad hasta dos años 
después, de la mano de un ferian
te, Manuel Fernández Cuevas. 
Este empresario —que proyectó 
las primeras películas que se hi
cieron en el mundo— supo apro
vechar la magia y el encanto de 
este nuevo espectáculo y decidió 
olvidarse de su antigua atracción. 
Museo de Figuras de Cera, con la 
que ya había estado anteriormen
te en Albacete.

Ese cine de barraca se repe
tiría al año siguiente, en 1900, y 
durante los días de Feria. En esta 
ocasión fue Miguel Berbis, repre
sentante en España del Cinemató

grafo Lumiére y de unos cuadros 
de magia en colores llamados 
Varagraph Mágico. Procedente de 
Játiva, su caseta medía ocho me
tros de fachada por veinticuatro de 
fondo. A continuación, serían 
otros pioneros, como Farrasino - 
un español de apellido Farrás—, 
Vicente Higón o Juan González 
Ros los que ofrecieron a nuestros 
predecesores la posibilidadad de 
contemplar los primeros films de 
la historia.

El primer empresario 
local

Como se puede comprobar, 
si no hubiera sido por exhibidores 
procedentes de otras provincias, 
los albaceteños no habrían descu
bierto este mágico arte, ya que los 
empresarios de la tierra, quizás 
expectantes, no se atrevían a dar 
el primer paso.

El primer albacetense que sí 
dio el primer paso con tan nove
doso arte fue Miguel Sánchez 
Aroca, con domicilio en la calle 
Albarderos, 11. Este solicitó per
miso para la instalación, desde el 
6 de junio de 1901, de un Pabe
llón Cinematágrafo en la Plaza de 
la Estación. En la petición de alta

■KBSBMWrj

de la Contribución In
dustrial y de Comercio 
aparece un hecho más 
que anecdótico, pues
to que el cine, con ape
nas seis años de vida 
mundial, no tenía toda
vía una estipulación 
concreta para la contri
bución. En el impreso, 
que se conserva en el 
Archivo Histórico Pro
vincial de Albacete, se 
explicaba que «en base 
a las tarifas estableci
das el 28 de mayo de 
1896, la industria de
clarada en el preceden
te parte de alta —en re
ferencia al cine— no se halla 
taxativamente comprendida en 
ninguna de las cinco tarifas del 
vigente Reglamento de Contribu
ción Industrial y de Comercio. Es 
por ello que se asimila al apartado 
de Curiosidades, comprendido en 
la tarifa quinta, sección segunda, 
epígrafe cuarenta y siete». Miguel 
Sánchez Aroca tuvo que pagar por 
un periodo de alta de un año un 
total de 65 pesetas y 76 céntimos, 
siendo autorizada la instalación 
del Pabellón el 10 de junio de 
1901.

A esta petición seguirían 
otras, como la presentada por el 
Teatro Circo; su responsable, A. 
Vinoyez, solicitó la oportuna li
cencia el 16 de noviembre, en este 
caso, para el Fonobiograf, mezcla 
curiosa del cinematógrafo y el fo
nógrafo. Solamente se programó 
una proyección. Y la lista de 
exhibidores cinematográficos, 
desde ese momento, sería intermi
nable, hasta llegar al día de hoy.
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Las salas

Pero tendrían que pasar va
rios años hasta que el cine se con
siderara un espectáculo lo sufi
cientemente arraigado como para 
dedicar una infraestructura perma
nente para su proyección. Hasta 
ese momento, el séptimo arte era 
una actividad más propia de ferias 
y feriantes, de carromatos y 
barracones. Se da la circunstancia 
de que el Salón Liceo, es decir, los 
bajos del Casino Artístico —don
de en 1897 se proyectó cine por
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primera vez en la ciu
dad— sería el primer 
local que solicitó la 
oportuna licencia para la 
instalación permanente 
de un cinematógrafo, 
actividad que se combi
naba con otros espectá
culos escénicos (como 
sucedía en prácticamen
te todo el mundo). Su 
responsable, Tomás Serna, había 
tomado la decisión de hacer de 
este espacio una sala de cine, con 
180 asientos de preferencia y 200 
de general.

Una de las primeras pelícu
las que se exhibieron en el primer 
cine de Albacete fue El jardinero 
regado, un pequeño gag de los her
manos Lumiére, que en realidad 
significó el inicio de la comedia 
en el celuloide y que estaba inclui
do dentro de las primeras doce 
películas cortas proyectadas en 
París el 28 de diciembre de 1895. 
La contienda nacional supuso la 
desaparición como cine del Salón 
Liceo, aunque el edificio, junto 
con el Casino Artístico, se mantu
vo en pie hasta 1980.

El Teatro Circo, el teatro y

cine por excelencia de Albacete, 
comenzó a proyectar de manera 
esporádica en 1901, y con el paso 
del tiempo, se convertiría en cine 
a diario, hasta la Guerra Civil, aun
que incluso, durante este período 
se volvió a poner en funciona
miento el proyector para ofrecer 
películas, en la mayoría de los ca
sos, soviéticas (no obstante, Alba
cete fue la sede de las Brigadas In
ternacionales). Al frente del Tea
tro Circo permanecieron durante

buena parte del presente siglo 
Bienvenido Hererros y José Oli
vas.

Otro empresario que arries
gó fue Francisco Mahiquez, que se 
empeñó en 1934 en dar a esta ciu
dad un cine y teatro de categoría, 
el Capítol, que funcionó ininte
rrumpidamente hasta 1973, cuan
do fue demolido. De sus propias 
cenizas resurgió, por obra y gra
cia de José Pérez García, en 1976. 
Pérez García sería el empresario 
cinematográfico más popular de la 
capital durante muchos años, de
bido al elevado número de salas 
que llegó a explotar: Capítol, 
Cervantes, Gran Hotel, Carretas, 
Productor A y B y Astoria. Des
pués surgirían cines como Carlos 
III y Goya, de Martínez Tercero;

Palafox, de Antonio 
Fernández Galindo y 
Candilejas, de Manuel 
Sánchez... de los que, 
en la actualidad, como 
consecuencia de la 
fuerte competencia y 
del paso del tiempo, 
solamente sobreviven 
las salas Candilejas, 
compartidas por el 
Cine Club Astoria, y el 
Capitol. La fiebre de 
las multisalas ha pro
vocado el cierre de los 
cines tradicionales. 

Primero fue en Albacenter, 
la empresa Salcillo inauguró el 10 
de octubre de 1996 siete salas; 
después, en el centro comercial 
Los Llanos, la firma Abaco puso 
en marcha otras nueve pantallas.

En el camino quedaron 
otros cines, como el Teatro 
Cervantes, cines de verano, como 
el Magik Park, Sport Patines, Mo
derno, Buenos Aires, plaza de to
ros, palacio del Sol, Azul, Maricel, 
Gran Hotel o Avenida...

RODAJES
Da la impresión de que Al

bacete no es un lugar propicio 
para el rodaje de películas, tenien
do en cuenta el limitado número 
de producciones que se han reali
zado en la provincia. La primera 
película de la que se puede ase
gurar que fue rodada en Albacete 
recogía escenas de la Feria y de 
sus famosas corridas de toros, 
aunque la fecha no está concreta
da. Sin embargo, sí se sabe cuan
do se rodó la primera cinta docu

mental sobre la vida cotidiana y 
diaria de la ciudad: 1924, bajo el 
título de Albacete, ante la panta
lla, y cuyo estreno en el Teatro 
Circo constituyó todo un aconte
cimiento el viernes, 6 de marzo de 
aquel año.

Posteriormente, y con al
gunas películas documentales en 
el camino, en 1958 se rodaba en 
tierras albaceteñas La venganza, 
dirigida por Juan Antonio 
Bardem, quien escogió un plan
tel de actores de primera línea, 
aunque la estrella, sin lugar a du
das, era una joven Carmen Sevi
lla, acompañada de Raf Vallone, 
Jorge Mistral y otros actores, 
como Fernando Rey, Louis 
Seigner, José Prada, Manuel 
Alexandre, Concha Bautista y la 
voz de Paco Rabal.

Bardem se vino con todo 
su equipo a La Mancha, donde se 
rodó la mayor parte de la pelícu
la. Manzanares, Membrilla,
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Alhambra en Ciu
dad Real: Mota del 
Cuervo y Las Pe- 
droñeras, en Cuen
ca; El Toboso, en 
Toledo; Torrelo- 
dones y Loeches, en 
Madrid; Sabio-te, 
en Jaén, y Mina-ya, 
en Albacete, fueron 
los lugares elegidos.

Desde que el 
equipo salió de Ma
drid, a finales del 
mes de junio de 

1957, hasta que se tomaron las úl
timas escenas, el 29 de septiem
bre, transcurrieron noventa y ocho 
días de calor, un rodaje muy duro 
y complicado. El equipo de 
Bardem llegó a Albacete en los 
primeros días de julio. Los cabe
cillas se alojaron en el Gran Hotel 
desde el 7 de julio de 1957 hasta 
que terminaron de trabajar en los 
campos de Minaya, pocos días 
después. El mismo día de su lle
gada, el domingo 7 de julio, se 
aprovechó para proyectar en la 
pantalla del Gran Hotel algunas 
escenas que habían sido captadas 
en la localidad ciudarrealeña de 
Manzanares, en un pase privado, 
lo que pudo repetirse en varias 
ocasiones más.

Cuando los albaceteños su
pieron de la presencia de Carmen 
Sevilla, Mistral y Vallone en el 
Gran Hotel, se dieron cita de for
ma multitudinaria ante sus puer
tas para poder ver en vivo y no en 
la pantalla a tres de los actores que 
en ese momento triunfaban en el 
cine español.

El equipo de rodaje se com
ponía de cuarenta y ocho obreros 
y veintitrés técnicos; para el tras
lado del personal se utiliaron dos 
autocares, y para las máquinas y 
el material, un total de tres camio
nes y una furgoneta. La recauda
ción de La venganza superó las
700.000 pesetas, y duró muy 
poco en cartel, a pesar de que la 
cinta -de nacionalidad hispano-ita- 
liana- recibió el premio Fipresci 
a la película en el festival de 
Cannes de 1958, año en el que se 
estrenó, y también se le entregó a 
Bardem por el conjunto de su tra
bajo. También fue nominada al 
Oscar de Hollywood 1958 como

mejor película de habla no ingle
sa.

Entre 1960 Albacete vuelve 
acoger parte de un rodaje exterior 
de una película protagonizada por 
una estrella del momento, 
Joselito. Fue la finca de Los Lla
nos en donde se rodaron sólo al
gunas escenas de la cinta y varios 
fueron los chavales que pidieron 
permiso en las escuelas esos días 
para apuntarse como extras. El 
pequeño coronel fue dirigida por 
Antonio del Amo y no obtuvo una 
crítica nada favorable.

En 1985 se lleva
ría a cabo el rodaje que 
mayor eco ha tenido no 
sólo en Albacete, sino 
en toda España: «Ama
nece, que no es poco», 
la tercera película para 
la gran pantalla del 
cineasta manchego 
José Luis Cuerda. El 
rodaje comenzó el 27 
de junio de 1988, y se

llevó a cabo en tres municipios de 
la provincia: Ayna, Liétor y 
Molinicos. Al magnífico casting 
de 27 actores de primera fila, en
cabezado por Antonio Resines y 
Luis Ciges, había que unir el nom
bre de personajes populares de la 
vida social y política albaceteña y 
otros 50 actores procedentes de 
grupos teatrales independientes, 
como es el caso de Teatro Fénix, 
que colaboró de forma notable en 
el film, en el que se invirtieron 
aproximadamente 170 millones de 
pesetas, de los que recuperaron en 
taquilla en torno a 100 millones.■

EL PRIMER DIA 
DEL ESPECTADOR

Acudir en la actualidad al 
cine en el llamado Día del Es
pectador es poco que una misión 
imposible, puesto que es habitual 
encontrar el cartel de completo 
en buena parte de las salas 
albaceteñas. Pero, ¿cómo surgió 
la iniciativa de reducir el precio 
de las localidades cinematográ
ficas un día a la semana? El 
antecendente inmediato de lo 
que hoy es el Día del Especta
dor hay que buscarlo en 1943, 
cuando por iniciativa de la obra 
sindical Educación y Descanso, 
se puso en marcha el denomina
do Día Cinematográfico Sema
nal del Productor.

En este caso, la ventaja 
la obtenían solamente los afilia
dos a la obra sindical que se en
contraban a corriente de pago en 
sus cuotas. La rebaja que se apli
caba era muy interesante, ya que

llegaba incluso hasta el 40%.
La primera sesión en la 

que se puso en funcionamiento 
el Día Cinematográfico Sema
nal del Productor fue el 9 de 
noviembre de 1943, martes, y 
fue posible gracias a la colabo
ración de la empresa José Pérez 
García, que se brindó a inaugu
rar el proyecto en su distinguida 
sala del Capítol, que en esos 
momentos explotaba en régimen 
de alquiler.

Las localidades para 
acceder a estas subvenciones se 
podían retirar en las oficinas 
de la Jefatura Provincial de la 
obra, en aquellos momentos, en 
la calle Tesifonte Gallego, 16. 
De acuerdo con las crónicas pe
riodísticas de la Epoca, Educa
ción y Descanso prestaba espe
cial interés a la organización de 
sesiones cinematográficas.
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Q o  c I E D A  D

■ José L. Royo

“No me escandalizo 
de la pobreza, pero sí del 
despilfarro” , esta frase 
de Teresa de Calcuta re
sum e la f i lo so f ía  del
Banco de Alimentos

Marcelino Valenciano es el 
vicepresidente de Banco 
(B.A.A.), una ONG que per
tenece a la Fundación de Bancos 
de Alimentos de España y a la 
Federación Europea de Bancos 
de Alimentos, y que ha iniciado 
una titánica lucha contra el ham
bre y el despilfarro en Albacete 
y la provincia.

Tienen sus sede en la calle 
Gonzalo de Berceo, 1 bis, donde 
esperan con los brazos abiertos 
a todos los albaceteños, aceptan 
cualquier colaboración con tal de 
ayudar a los más necesitados.

Tienen un número de 
cuenta en la Oficina Principal de 
Caja Castilla-La Mancha, la 
110427/5

José L.Royo.-¿Cómo 
surgió la creación del Banco de 
Alimentos?

Mauricio Valenciano.- 
Somos el tercer Banco de 
Alimentos de España, empe
zamos a hacer gestiones en oc
tubre del 93, ahora estamos 22 
personas de Albacete. La idea 
fue de José Pedro Magranet, él y 
yo empezamos con todo. Nos 
desplazamos a Gerona para 
recoger información. Lo pu
simos en marcha a primeros del 
94, aportando dinero y trabajo 
desinteresadamente, alquilamos 
una oficina, aunque después el 
Ayuntamiento nos cedió un local 
de 200 metros cuadrados.

J.L.R.-¿Qué actividades 
realizan?

M.V.- Empezamos a ver 
las familias necesitadas de 
Albacete y provincia, contamos 
con la ayuda de Asensio Piqueras 
que nos dio un dosier de los 
necesitados de Albacete y 
provincia. También Cáritas 
Parroquiales nos facilitó direc
ciones.

Mauricio Valenciano, vicepresidente del Banco 
de Alimentos de Albacete:

“El pueblo de Albacete 
es muy solidario, ha 
acogido el Banco de 

Alimentos con mucho 
cariño”

Le proporcionamos ali
mentos a Cáritas, a Betel, Men
sajeros de la Paz, Centro Reha
bilitación y Reinserción Dro- 
godependencia Safa, Casa del 
Alfarero..., parroquias y familias 
que antes no estaban en esta si
tuación, que tiene vergüenza por 
pedir, pero a través de conocidos 
suyos les hacemos llegar los ali
mentos.

Recibimos alimentos de 
las empresas de aquí y los 
repartimos.

J.L.R.-¿E1 pueblo de 
Albacete es solidario?

M.V.- Es un pueblo 
solidario. Hay que destacar su 
generosidad, la gente está 
bastante sensibilizada. El B.A.A.

es muy conocido en Albacete y 
la gente lo ha acogido con cariño. 
Seyca nos ayudó con otra 
campaña en octubre, y también 
lo hizo Pryca. La Diputación nos 
ha cedido una furgoneta para 
recogida y reparto de alimentos 
y toda la propaganda y el 
material de oficina.

J.L.R.-¿Qué es lo que 
van a realizar en Eroski?

M.V.- En primer lugar 
quiero destacar que la Aso
ciación de Voluntarios Vals nos 
ayuda en Eroski y en todas las 
campañas, son alrededor de 110 
voluntarios.

A la salida colocaremos 
carros, serán catorce, con un 
voluntario para recibir alimentos.
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Eroski le está dando mucha publi
cidad en el mismo local y en los 
medios de comunicación, además 
del producto que se obtengan 
más kilos, Eroski nos da el do
ble.

La verdad es que afio tras 
año estamos doblando la 
cantidad, en 1.996, recogimos
3.000 kilos de alimentos, este 
año esperamos llegar a los 5.000.

Lo que más se suele 
aportar es aceite, latas, le
gumbres, conservas de fruta, 
arroz, harina, azúcar, repostería. 
También hay algunas personas 
que nos traen congelados, pero 
no es aconsejable, ya que 
rápidamente lo tenemos que 
llevar a la cámara o repartirlos 
para que no se estropeen.

En la campaña de Seyca, 
un señor nos dio 5.000 pesetas 
para que comprásemos lo que 
quisiéramos.

J.L.R.- ¿Hay mucha 
gente trabajando en el B.A.A.?

M.V.-Desde luego hay que 
destacar que la gente realiza una 
gran labor, a pesar de sus 
trabajos sacan tiempo para el 
Banco de Alimentos, quiero 
destacar la labor de Emilio 
Casas, Andrés Sánchez, Miguel 
Sotoca, Rafael Sánchez, 
Santiago Avendaño, José 
Consuegra, Fernando Coromi- 
nas, José Guerrero, etc.

persigue estregar los lazos de colaboración y 
solidaridad con institucionesdeapoyo a 

\  familiasnecesitadas dealimentos.
SI quieres colaborar en esta acción /  

socialmente responsable entrega alimentos 
en las mesasmieencontrarás a la salida de

Ayúdanos a ayudar

Banco de Alimentos de Albacete
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□ e p o r t a j e

■A. Sánchez 
estig ios  de a n t i 
guas c iv il izac io 
nes, que abarcan 
3.500 años de la 
historia de Hellín, 
Albacete y la Comu
nidad de Castilla-La 
Mancha, componen 
un verdadero tesoro 
arqueológico que 
se encuentra en el 
yacimiento llama
do el “Tolmo de 
M inateda” y que 
han sido declara
dos Bien de Inte
rés C u ltu ra l ,  y 
propuestos como 
e m p l a z a m i e n t o  
del parque arqueo
lógico provincial 
de Albacete.

Los visitantes
que se acerquen a esta 
zona del sur de la 
provincia, pueden

disfrutar de estos “te
soros” en los museos de 
Hellín y Albacete, y en 
el propio yacimiento,

El “Tolmo de Minateda”
de historia de la pr<

donde la visita permi
te contemplar, como si 
de las páginas de un li
bro se tratase, las hue
llas sucesivas de la ac
tuación humana sobre 
un mismo espacio.

El proyecto ar
queológico “Tolmo de 
Minateda”, cumple su 
décimo aniversario este 
año. Este yacimiento 
arqueológico comenzó a 
habitarse en la Prehisto
ria, hace unos 3.500 
años, a causa de su es
tratégica situación en el 
centro de un fértil valle 
que domina la vía natu
ral entre la Meseta y las 
costas levantinas. Los 
pobladores de la Edad 
de Bronce construyeron 
la primera fortificación 
en el principal acceso 
natural, la vaguada de 
“El Reguerón", inician
do una costumbre que se 
repetiría en todas las 
épocas, y comenzaron a 
enterrar a sus muertos en 
las inmediaciones del 
cerro. El asentamiento 
del Tolmo creció hasta 
alcanzar una gran 
importancia en época 
ibérica, entre los siglos 
V y II antes de Cristo; 
fue entonces cuando la 
impresionante muralla 
ataludada de más de 
cuatro metros de altura 
y siete de espesor ad
quirió su aspecto actual 
y se formaron numero
sos cementerios en sus 
alrededores.

La llegada de los 
romanos tuvo gran 
importancia para la 
historia del la ciudad del

Tolmo, que seguramen
te gracias a su privile
giada posición en la ruta 
que unía Carthago Nova 
(Cartagena) con Com- 
plutum (Alcalá de 
Henares), a través de 
Saltigi (Chinchilla), fue 
elevada al rango de mu
nicipio, lo cual suponía

el reconocimiento como 
ciudad, según los patro
nes romanos, del asenta
miento indígena.

En ese momento 
la joven urbe romana 
reformó su vieja mura
lla para adaptarla a los 
nuevos patrones estéti
cos, la forró de sillares
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siglo I después de Cris
to, el valle que circun
daba la ciudad se pobló 
de villas que continua
ron habitadas hasta épo
ca visigoda.

Uno de los 
períodos más flo re
cientes de la ciudad fue 
entre finales de la épo
ca romana y la Edad 
Media y del que nada se 
sabía antes de empezar 
la excavación. A media
dos del siglo VI tropas 
bizantinas ocuparon 
parta de Hispania confi

y en ellos cinceló una 
dedicatoria al empera
dor Augusto, única en su 
género en nuestra Co
munidad, que se expone 
en el Museo de Al
bacete.

En ese momento 
se dotó a la ciudad, cuyo 
nombre latino debió ser 
“Llanurn”, de un foro 
(plaza donde se situaban 
los principales templos 
y edificios públicos que

el rango urbano exigía), 
que se situó en la parte 
alta y que aún no ha sido 
excavado. A partir del

gurando una provincia 
con capital en Cartage
na, de la que debió for
mar parte el sur de la

tres mil quinientos 
ivincia de Albacete.

años
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E P O R T A J E

actual p rovincia de 
Albacete.

Este hecho de
sencadenó un enfren
tamiento con los visi
godos deseosos de con
quistar estas tierras, 
que culm inó con la 
toma de Cartagena y la 
expulsión de los 
bizantinos de Hispania 
a principios del siglo 
VII.

En el marco de 
ese enfrentamiento, el 
Tolmo de Minateda se 
convirtió en una impor
tante ciudad fortificada 
que jugó un significati
vo papel político y 
religioso en la re
gión.

El baluarte 
visi-godo-bizanti- 
no, construido con 
las piedras de las 
viejas construccio
nes romanas, y el 
camino tallado en 
la roca con las hue
llas del paso de los 
carros, sorprende 
todavía por su espec- 
tacularidad. A esta 
misma época corres
ponden algunos de 
los importantes edifi- 
cios que han co
menzado a exca
varse en la última 
campaña y muchas 
de las tumbas rupes
tres que se observan en el cerro.

Esta ciudad visigo
da, llamada “Madina 
Iyih” (Ciudad de lyih) en 
época islámica, fue una 
de las que se citan en el 
célebre pacto de rendi
ción firmado por el noble 
visigodo Teodomiro con 
los conquistadores mu
sulmanes a principios del 
siglo VIII. La ciudad de 
Iyih continuó habitada 
hasta el siglo IX, mo
mento en que el emir 
Abd al Rahman II fun
dó la ciudad de Murcia 
como capital de toda la 
región de “Tudmir”, en 
la que se incluía parte 
del actual Albacete. En

Su abandono definitivo coincidió 
con el desarrollo de los centros 

urbanos que aún perduran, como 
Hellín y Tobarra

rando así parte de su 
historia.

Aunque la ciudad 
del Tolmo desapareció 
como tal en el Medie
vo, el lugar continuó 
siendo un importante 
nudo de comunicaciones 
en la vía que acabó origi
nando la carretera nacio
nal de Albacete a Mur
cia. Las ruinas de la fa
m osa venta de 
Minateda aún permane
cen en pie, así como los 
restos de las numerosas 
casas rupestres que lle
garon a conformar una 
verda-dera aldea en la 
primera mitad de este 
siglo y que sólo se 
abandonaron definiti
vamente con el éxodo 
rural de los años 
setenta.■

estos siglos los habi
tantes de la ciudad se 
convirtieron al Islam, 
como demuestran 
sus ritos funerarios, y 

construyeron numero
sos edificios y una nue
va muralla, hasta que 
lentamente la ciudad 
comenzó a languide
cer.

Su abandono defi
nitivo coincidió con el 
desarrollo de los cen
tros urbanos que aún 
per-duran, como Hellín 
y Tobarra, aunque su 
nombre árabe se con
servó durante la Baja 
Edad Media en el de 
una aldea, la de 
“Minateda”, de la que 
el Tolmo toma su nom
bre moderno -el Tolmo 
de Minateda”- recupe
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Q p  i N I Ó N

23 de Febrero y 6 de Diciembre 
Dos recuerdos unidos

■ Antonio Magán

odos los años, cuando se va acercando en el ca
lendario el 6 de diciembre, estamos pendientes 
con más avidez, de cómo se encuentran las ca
rreteras y el tráfico, que de acertar el número de 
aniversario de nuestra Constitución.

Sin embargo, cada 6 de diciembre me gol
pea un recuerdo cabrito, tenemos Constitución, 
porque a partir del 23 de febrero de 1.981 tuvi
mos más democracia que nunca. No puedo es
cindir los dos recuerdos, el golpe de Estado y el 
día de la Constitución, son notas escritas en el 
mismo pentagrama de la transición.

Recibí la noticia mientras estaba dando 
clases de inglés en la Academia “Central Idio
mas”, junto a la Comisaría 
anexa al Gobierno Civil. Me 
lo comunicó un compañero 
de clase, Javier Medrano, te
níamos catorce años. Rápida
mente me fui a casa y mi ma
dre no había llegado todavía.
Mi padre sí. Cuando él me lo 
contó me subió una bola a la 
garganta y comencé a llorar 
de impotencia. Lloraba de 
impotencia y no como un co
barde porque entre sollozo y 
sollozo, gritaba ¡Hijos de puta! ¡Hijos de puta!

Llegó mi madre. Por aquel entonces tanto 
mi padre como mi madre eran militantes activos 
del Partido Socialista Obrero Español en Alba
cete. No tengo miedo a revelarlo porque como 
no ocupan cargos políticos Emigdio de Moya no 
puede perseguirlos. Por la radio oímos que era 
mejor que no se saliese a la calle y mucho me
nos que se hiciera en grupos. Sin embargo, mi 
padre, cuya tranquilidad pasmosa me asombró, 
se puso la chaqueta y dijo que tenía que ir al 
Ayuntamiento, porque no podía dejar solo a Sal
va (Salvador Jiménez, entonces alcalde). Fue al 
Ayuntamiento tranquilamente y tranquilamente 
regresó. Le habían dicho que las fichas de mili
tantes del partido ya se encontraban fuera de la 
sede y que estaban a buen recaudo y serían que
madas si la cosa se complicaba. A mi madre an
tes de subir a casa, un militar que continua en 
activo, le dijo en el ascensor, ¡Ahora os vais a 
enterar rojos de mierda! Es el mismo militar de

la Base Aérea de Albacete,que junto con otros 
tres quisieron expulsarme del Colegio Virgen de 
los Llanos, un año antes, por llevar en la cartera 
“El libro rojo del colé”.

Cenamos con unos vecinos que teníamos, 
que solían pecar de rojos, algo que no estaba de 
moda esa noche, cenaron con nosotros. Las con
versaciones derivaron hacia la Guerra Civil y las 
torturas que el bando azul cometió. Pusieron por 
la tele una película de Bob Hope, que protagoni
zaba Virginia Mayo y no estoy seguro pero creo 
que también Dany Key. Era de piratas. Me ale
gré porque a los catorce, la belleza cursi de Vir
ginia Mayo, me subía la libido sobremanera, 

nadie es perfecto. La noche pasó 
en vela y con la mañana llegó la 
luz y se acabó el pastel. El recuer
do me lo ha traído la SER, en cuyo 
programa matinal, han colocado 
los sonidos del golpe de Estado y 
los tiros, y he vuelto a tener el 
nudo en la garganta.

El día 6 de diciembre de 
aquel año, colgamos en nuestro 
balcón una bandera constitucional 
para celebrarlo, tradición que tris

temente se ha perdido, porque no está mal que 
los ciudadanos nos identifiquemos con la ban
dera, por algo más que valores tradicionales y 
espirituales, por valores democráticos. Guardo 
las banderas de papel que se repartieron los pri
meros 6 de diciembre. Guardo la Constitución 
que el diario “El País”, publicó por primera vez 
con una fotografía del Rey jurando la Carta Mag
na. Guardo los primeros ejemplares de Consti
tución que la Administración publicó para repar
tir en el día de su festividad. Más tarde, tuve que 
estudiarla y aprenderla de memoria y le perdí 
algo de cariño. Con los años hay un artículo que 
me tiene enamorado, el artículo 20. Declara 
como derecho fundamental la libertad de expre
sión. Aquel 23 de febrero, con catorce años y las 
obras de Blasco Ibáñez mal digeridas pensé si 
cogería un arma para luchar contra una posible 
dictadura y me respondí que sí. Ahora no, hoy 
lucharía con la máquina de escribir. Eso es para 
mí la Constitución.

«Llegó mi madre. Por aquel 
entonces tanto mi padre como 

mi madre eran militantes 
activos del Partido Socialista 

Obrero Español en Albacete. No 
tengo miedo a revelarlo porque 
como no ocupan cargos políticos 

Emigdio de Moya no puede 
perseguirlos»
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Q c t u a l i d a d

LAVOZ DE ALBACETE tenía razón.
División en el empresariado de Campollano

Dimitió la 
Junta

Directiva de
ADECA

■ Domingo Martínez

a división del empre
sariado en Campolla
no no es algo que sal
ga a relucir ahora. En 
el número 50 de esta 
re v is ta  p u b l ic a 
mos una informa
ción que ante-titu- 
labam os “A D E 
CA, LOS E N 
F R E N T A M IE N 
TOS Y LAS LU
CHAS OBLIGAN 
A SU S PE N D E R  
LA ASAM BLEA 
G E N E R A L ” , y 
cuyo titulo central 
e ra  “D IV IS IO N  
EN EL E M P R E 
S A R IA D O  DE 
C A M P O L L A 
N O ” . Esta infor
mación no gustó a 
algunos de los direc
tivos de ADECA, 
pero en su compa
recencia ante los 
medios informati
vos, no pudieron 
decir que nada de 
lo p u b lic a d o  no 
fuese cierto.

La directiva de 
ADECA presentó su di
misión en pleno porque 
así “podemos decir lo 
que pensamos libre
mente” y culparon de 
todos los problemas de 
la Asociación a la Fede
ración de Empresarios 
de Albacete, FEDA, per
sonalizando en su presi
dente y secretario gene

ral.
Los dimitidos 

manifestaron que asis
tirán a la Asamblea Ge
neral y que piensan pre
sentar candidatura a las 
elecciones. Manifesta
ron igualmente que 
“deseamos que nues
tros asociados no re
galen su representa
ción a nadie y que 
sean ellos mismos 
quienes decidan el fu
turo de esta Asocia
ción”.

Además del pre

sidente, Miguel Nieto, 
intervinieron varios vo
cales, José Luis García, 
Lorenzo López y José 
Piqueras. Leyeron lo que 
dijeron y según la infor
mación que tenemos, 
ellos se limitaron a leer, 
pero la redacción fue de 
otra persona.

Según hemos po
dido saber después, tan
to el presidente como al
guno de los vocales di
mitidos, aseguran que no 
volverán a presentarse a 
la elección.

El artículo 
de La Voz 

de Albacete
El vocal, José Pi

queras, fue el encargado 
de dar a conocer la opi
nión del autor del escri
to que hacía referencia a 
lo publicado por LA 
VOZ. Comenzó diciendo 
que “lo firma LA VOZ, 
y nadie se respon
sabiliza”. Por supuesto 
que sí, los redactores que 
trabajamos en ese artícu
lo y del que no pudieron 
decir que algo fuese 
mentira.

“Entrecomillan y 
no dicen con quien es
tán hablando”. Pues la 
mayoría de las cosas nos 
fueron contadas por sus 
propios compañeros de 
directiva, (en otra pági
na de esta revista conta
mos quien nos hizo algu
nos comentarios).
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Juan Carlos 
Rodríguez, gerente y

“Todo el articulo 
va en contra del geren
te, pero publican la 
foto del presidente y 
tratan de tontos a la di
rectiva”. Solo teníamos 
foto del presidente y de 
tontos los directivos 
nada porque el control 
que se ejerce desde el 
verano, nos lo contó 
José Luis y ratificó Lo
renzo, pero sin animo de 
chivateo, era informa
ción normal y corriente. 
Los directivos no son 
tontos, sus respectivos 
negocios funcionan 
bien, pero tienen geren
tes o personal de con
fianza que saben cual es 
su sitio. Juan Carlos 
Rodríguez no lo sabe.

Nos dieron la ra
zón en la suspensión de 
la Asamblea, y en que 
“el gerente pudo equi
vocarse en la convoca
toria de la Asamblea 
por un día”. Se recono
ció que la creación de 
FAEPA no es competen
cia de la directiva, que 
solo podría aprobar de
terminadas cosas en 
caso de urgencia y la 
creación de una patro
nal, es evidente que no 
es de urgencia. Y ade
más se dijo que “esta 
cuestión debe ser rati
ficada por la Asam

blea”. Mientras tanto, 
está claro, LA VOZ te
nía y sigue teniendo ra
zón, FAEPA no es legal.

“No hemos re
cortado las funciones 
del gerente”. Según al
gunos directivos si fue 
así tras la reunión 31-ju
lio. Se reconoció que “el 
sueldo del gerente ha 
sido tema de debate en 
las dos últimas Asam
bleas. No cobra comi
siones, consiste en un 
salario fijo y un por
centaje del 15% sobre 
el superávit”. Debe ser 
que se entiende que el

15% no es comisión, es 
porcentaje. Se habló de 
las relaciones con insti
tuciones o empresas. 
Como muestra un botón, 
con el Ayuntamiento 
no son buenas.

“No es cierto lo 
de las cuatro llamadas 
al gerente. Sólo una, 
primero estaba ocupa
do y reunido después. 
Devolvió la llamada al 
día siguiente”. Aquí, el 
que escribió la réplica 
miente descaradamente, 
la redactora Pilar Gó
mez llamó tres veces y 
el autor de esta informa

ción, una más. Fue el 
lunes y martes, pero el 
gerente llamó a la redac
ción de la revista, el jue
ves por la tarde -estaba 
la impresión realizada- y 
no habló con nadie de la 
redacción. No suele 
atender las llamadas y si 
hay dudas que le pre
gunten a los propios di
rectivos, José Luis Gar
cía -que me atendió muy 
correctamente- me con
firmó “en eso tienes ra
zón, el gerente no te 
devuelve las llamadas. 
A mí, me pasa igual”.

En la rueda de 
prensa no se dijo nada 
del negocio que preten
dió montar el gerente, 
Juan Carlos Rodríguez, 
para vender naves a co
misión, al 17%, pero la 
oposición de la entonces 
Junta directiva, lo impi
dió. Solo se menciona
ron de pasada los cursos 
del Forcen, pero sería 
bueno aclarar si ADECA 
puede realizarlos direc
tamente, aunque se haya 
certificado que se parti
cipó en la negociación 
del convenio del metal y 
el de la madera. ¿Es 
cierta la participación?, 
si no lo es, se puede ha
ber cometido una irregu
laridad importante, 
pero... ¿será la única?.

A N U N C I E S E

LA VOZ
de Albacete
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D e p o r t e s

■ Javier Palomero Estanislao Martínez Valero, nuevo Deleí ¿
u llegada al cargo 
como nuevo Delega
do Provincial de la 
Federación Territo
ria l C aste llan o-  
M anchega de Fút
bol, no ha sido una 
casualidad. A sus 57 
años, E stan islao  
M artínez Valero, 
recuerda cuando en 
la década de los 
años 60 corría  la 
banda izq u ierd a , 
como lateral zurdo 
que era, en el once 
titular de aquel Al
bacete  B alom pié  
con el que en la tem
porada 66-67 jugó 
la fase de ascenso a 
la segunda división 
frente a la Ponfe- 
rrad in a , “aunque 
no ascendimos, re
cuerdo aquella tem
porada porque, a pe
sar de mi posición en 
el campo, metí unos 
cuantos goles”. Aho
ra, desde su respon
sabilidad como De
legado Provincial, 
asume el reto de se
guir potenciando el 
fútbol base de núes-

Hay poca pacienci 
a jugadores di

tra provincia.
Cuando le ense

ñé la foto del Albacete 
Balompié de la tempora
da 66-67 en la que apa
rece vestido de corto de 
pie en el centro, lo pri
mero que le vino a la 
memoria fue que aquel 
era básicamente un 
equipo de cantera, “con 
la excepción de Asenjo, 
todos los jugadores 
eramos de Albacete. 
Además había grandes 
jugadores como Nieto, 
Mateo, Arsenal, Sebas 
...Aquel fue un gran equi
po del Albacete Balom

pié y no es porque es
tuviera yo”. Jugó en la 
entidad blanca 6 tempo
radas, también en el 
Elda y en el Almería. 
Colgó las botas a los 28 
años.

Resulta paradóji
co comprobar cómo an
tes, sin haber cantera, 
casi todos los jugadores 
eran de la capital o pro
vincia, y hoy con un 
amplísima cantera ape
nas un 10% de los juga
dores de la primera plan
tilla pertenecen a la mis
ma, “hoy lo que prima
son los tres puntos y si 
no hay resultados hay 
poca paciencia para 
mantener a jugadores 
de la cantera”.

Apenas ha toma
do posesión y ya piensa 
que su primer objetivo 
es que los Campeonatos 
Regionales mantengan 
el buen funcionamiento 
que le dejó su antecesor

en el cargo, Rafael Sil
vestre, además, intentar 
ampliar el número de 
equipos, que haya más 
fichas y una relación 
muy cercana y estrecha 
con todos los equipos 
que dependan de su de
legación, “estamos aquí 
para informar, aconse
jar y servir. Además 
para mi sería un orgu
llo observar como cada 
día hay más jugadores 
de la cantera de esta 
provincia que forman 
parte de las diferentes 
selecciones regionales 
y nacionales”.

En la actualidad 
la Delegación Provincial 
controla a 50 equipos 
federados de tercera di
visión para abajo, que 
representan unas 2.000 
licencias, “me gustaría 
que hubiera más, pero 
dentro de la geografía 
provincial hay muchas 
dificultades económi-
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ado Provincial de la Federación de Fútbol

ia para mantener 
e la cantera”

# ss ✓  J

l/indele, Julio, Alonso, Camarasa, Estanislao. Prodas, Bibion. Jerónimo, Sebas, SebastiÁn Romero Gallardo (entrenador). Román
García Rabadán (delegado), Asetljo, Nieto, Arsenal, Mateo, Martínez, Camocho, Juanito (masajista)

ALBACETE BALOMPIE 1.966-1.967

cas para que ios equi
pos salgan adelante y 
puedan subsistir”. De
cualquier manera, es del 
criterio de que si el Al
bacete Balompié no hu
biera estado en primera 
habría muchas menos li
cencias y equipos en la 
provincia, “ha sido el 
verdadero impulsor del 
fútbol en nuestra pro
vincia”.

Se siente orgullo
so de que las relaciones 
con el Albacete Balom
pié sean magníficas y 
agradecido porque el 
Consejo de Administra
ción con su Presidente al

frente estuvieran presen
tes en el protocolo de su 
toma de posesión. Nos 
salimos del ámbito de 
sus competencias y le 
preguntamos su opinión 
sobre las recientes de
claraciones efectuadas 
por Jesús Gil en una 
emisora madrileña, don
de afirmó que en la cam
paña 94/95 hizo un pac
to de no agresión verbal 
a la federación a cambio 
de que ésta evitara el 
descenso del Atlético de 
Madrid, perjudicando 
ostensiblemente al Alba
cete Balompié que su
frió en el Estadio Vicen

te Calderón el arbitraje 
más escandaloso que re
cuerda el club blanco, 
“conozco el tema por la 
prensa. Si pasó o no 
pasó es algo que desco
nozco, ahora si el Alba
cete está interesado en 
saber que es lo que su
cedió debería solicitar 
una investigación. De 
cualquier manera mu
chas de las cosas que 
dice Gil no son dignas 
ni de ser escuchadas”.

Sobre la reciente 
huelga de árbitros pien
sa que “hay que inter
pretarla como un com

pás de espera para que 
exista una reflexión 
general. Ahora, lo que 
si ha quedado demos
trado es que los árbi
tros de inferior catego
ría tienen un nivel de 
preparación muy bue
no, aunque también 
creo que a las dos o tres 
semanas quienes ahora 
critican a los árbitros 
de primera volverían a 
reclamarlos”.

Dentro de las ac
tuaciones que su depar
tamento va a llevar a 
efecto de una forma in
mediata es la de solici
tar a la Junta una distin
ción al mérito deportivo, 
según una reciente or
den promulgada de 11 
de Junio de 1997 sobre 
premios y distinciones 
al mérito deportivo, 
para José Copete con 
motivo del primer ani
versario de su muerte, 
“nos hemos reunido 
una serie de personas 
para llevar adelante 
esta propuesta que 
consideramos total
mente justa por la gran 
labor que ha hecho 
Pepe Copete por el fút
bol base desde la Es
cuela de Fútbol” . 
Estanislao Martínez y 
José Copete fueron los 
impulsores del convenio 
de colaboración que en 
la actualidad liga a mu
chos pequeños clubs y 
asociaciones de la ciu
dad con el Albacete Ba
lompié y por el cual 
muchos niños han mejo
rado las condiciones 
para la práctica fútbol 
además de beneficiarse 
de la asistencia gratuita 
a todos los partidos del 
club blanco.
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E s p e c t á c u l o

■José L. Royo

a magia desde fue
ra la imaginamos 
com o un m undo 
maravilloso, don
de las más increí
bles ilusiones se 
hacen realidad, al
canzamos los sueños 
más maravillosos. 
Pero para alguien que 
está dentro de ese 
mundo es más com
plicado, pero siempre 
es bonito vivir de la 
ilusión.

Manuel Hernández 
y Carmen Murguía for
man el dúo Dandy 
MagicShow. Juntos re
presentan un espectácu
lo de magia por salas de 
fiesta y clubs de la capi
tal. Manuel es un de los 
pocos magos que existen 
en Albacete, su nombre 
artístico es Dandy, se
gún nos comenta, se lo 
puso porque es muy clá
sico y le gusta vestir 
bien, como los magos de 
antes. Ahora son todos 
muy modernos, visten 
chaquetas de cuero, té
janos desgastados y nos 
recuerdan más a viejos 
moteros que a los magos 
de siempre.

Su compañera es 
Taysa, nos comenta que 
este mundo es muy difí

Vivir de la ilusión

cil. La noche es diferen
te, tiene muchos riesgos, 
siempre hay que contro
lar a alguno que ha be
bido más de la cuenta.

Su número espe
cial lo realizan con una 
gran caja en la que se 
mete Taysa, Dandy in
troduce unos palos y tu
bos de hierro, mientras 
tanto su compañera se 
quita el vestido y lo lan
za fuera de la caja. 
Cuando ésta se abre, 
Taysa aparece con una 
nueva ropa, ante la sor
presa de muchos que la 
esperan desnuda.

En otro número 
espectacular, Taysa ata a 
Dandy a una cruz y lo 
tapa con una sábana, el 
mago en breves segun
dos desaparezca, es un 
truco denominado fuga.

Manuel, que lleva 
seis años de profesional,

nos comenta que empe
zó en esto porque cuan
do era pequeño veía en 
televisión a magos 
como David Coperffiel 
o Juan Tamariz, a pe
sar de que él no ha se
guido sus estilos, por lo 
menos el de Tamariz.

Prefiere un espec
táculo musical, es decir, 
magia visual. Opina que 
los magos que basan sus 
números en hablar mu
cho, duermen a la gen
te. Dandy Magic-Show 
ha actuado en Albacete, 
Murcia, Alicante y en 
muchos de los pueblos 
de la provincia. En la 
ciudad alicantina actua
ron en la prestigiosa 
Sala D’Angelo Palace, 
obteniendo un gran éxi
to, e hicieron lo propio

en el Club Rose Mary 
de Albacete. Es una vida 
muy dura, se viaja mu
cho, se ensaya casi como 
los bailarines, Dandy lo 
hace hasta seis horas dia
rias. El mundo de la ma
gia es muy competitivo, 
hay muchas traiciones, 
muchas “luchas” por 
conseguir actuaciones, 
pero nos comentan que al 
final resulta gratificante. 
“Si tienes buenos contac
tos, consigues buenos 
contratos y puedes vi
vir de la magia”.

Poder vivir de lo 
que te gusta es bonito, 
vivir del espectáculo to
davía más, pero lo más 
bonito es poder vivir de 
la ilusión.

LA VOZ DE ALBACETE/ 50

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #52, 7/12/1997.



MANTENIMIENTO
PIVOTS
RIEGOS
ELECTRIFICACIONES

AGRINSAL SAL

Ctra. MURCIA Km. 8 -T lf. (967) 24 38 42 - 24 45 52 
Fax. (967) 24 45 52 - Apdo. 1110 - 02080 ALBACETE

Dr. Fleming, 26 
Tlf. 22 91 06 
02004 Albacete

Ctra. Peñas, Km. 2,700 
Tlf./Fax. 22 32 10 
FRENTE A 
PARQUE PULGOSA

ABRIMOS SABADOS POR LA TARDE

A

o lb c iin
ffiliíBiEIIBW

VENTA
Locales y viviendas 

en construcción en zona 
de expansión de Albacete 

Cómodos plazos 
y facilidades de pago

S. A gustín,14-Tlf. 21 12 52 
Albacete

C L IN IC A  IR IS

IRIS

PLA N IF IC A C IO N  FAM ILIAR 
INTERRUPC IO N  M ED IC A  Y LEGAL DEL 
EM RARAZO
G IN EC O LO G IA , U RO LO G IA , SEXO LO G IA  
PSICOLO G IA , VASECTOM IAS, FIMOSIS, 
FRENILLO, ETC.
EMFERM EDADES DE TR A N SM IS IO N  SEXUAL

GINECOLÓGICA 
C /. del Muelle. 4. bajo 

02001 A L B A C E T E

T O T A L  D 1S C R E C C IO N  Y A N O N IM A T O  
Centro acreditado por la administración

H oá ifUlora
Restaurante - £n fc  - Churrería

m twm m m n m itm m m w  .n. i i.

-  J^arbacoa
- g a lo n e s  

^ lim atixad os
- y o d a  c lase de 
C elebraciones

-5nos. ^Atlcó, 22 
y \ t  24 V, 82 - 24 5J 4?

f o r n i d a s  p a s e r a s  ¡j d e  ¿ n c n r g o

J m u G E s r o n e1 1 R E I . L I

M I C H E U N

T A R A N C O N  A LB IA R ,  S.A.

f i r e s tone

SERGAD
Tlf. 52 05 05 c/ACLuBrfc ¡T E ,a

A s is te n c ia  y 
se rv ic io s  so c ia le s  

para n iños  
d im inu idos f ís ic o s  

y a n c ian o s

N O  O S  
Q U E D E IS  

S O L O S

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #52, 7/12/1997.



R O V I N C i A

Liétor
El Ayuntamiento pide mejorar la línea de 

transporte con Hellín 
El Pleno fijó el calendario de fiestas 

locales
El pasado 28 de noviembre se trataron 22 pun

tos presentados en sesión ordinaria en el Ayuntamien
to de Liétor, entre los que se encontraban cuatro mo
ciones del Partido Popular que fueron aprobadas por 
unanimidad.

Una de las mociones hacía referencia a los da
ños ocasionados por la últimas lluvias en los cami
nos rurales y acequias, el estado de la presa de “El 
Guarro”, el servicio de viajeros Liétor-Hellín y la pa
ralización de las obras de la variante de Liétor.

En el caso de la línea de autobús que comunica 
Liétor con Hellín, la empresa que ha venido reali
zando el servicio, Unión Benisa, era contratada por 
el Ministerio de Educación para el transporte de los 
alumnos de Educación Secundaria en Hellín con lo 
que se ofrecía también mayor servicio ya que aumen
taba el número de viajeros hacia Hellín.

Antes el autobús salía a primera hora de la tar
de, pero como se ha producido un aumento en los 
viajeros que deseaban volver a medio día y no por la 
noche.

De momento la empresa ha puesto dos autobu
ses para paliar el problema.

También se aprobó el calendario de fiestas lo
cales, en el que los días declarados como festivos 
serán el 16 de julio, Nuestra Señora del Carmen, y el 
24 de agosto, fecha en la que comienzan los encie
rros taurinos.

Hellín
La Diputación pide al Ayuntamiento más 
de siete millones por las actuaciones del 

Cultural Provincial 
El concejal Lasheras asegura que la 

deuda es de dos millones y medio

La Diputación Provincial por medio de Cultu
ral Albacete ha reclamado al Ayuntamiento de Hellín
una de deuda de 7.603.801 pesetas por las actuacio
nes culturales realizadas en esta ciudad a través del 
Cultural Provincial.

El concejal de cultura, Francisco Lasheras dijo 
que: “nos ha sorprendido la demanda realizada por 
Cultural Albacete y firmada por su presidente 
Emigdio de Moya, reclamándonos cerca de ocho 
millones de pesetas, nosotros entendemos que no 
hay argumentos ni razones para pedirles a los 
hellineros esa cantidad, porque entendemos que no 
se le debe nada.”

Lasheras recordó respecto a las actividades que 
se han llevado a cabo desde 1.990 y “en aquellos años 
el Ayuntamiento aportaba 4 millones y recibía más 
de 11 millones de pesetas en actuaciones. El conve
nio que se quería llevar a cabo en 1.996 entre am
bas instituciones está cancelado por acuerdo ple- 
nario del 25 de noviembre de 1.996, ya que era pa
gar lo mismo que se nos daba, sin tener beneficio 
alguno. Cuando en años anteriores siempre se re
cibía mucho más de lo que se abonaba”.

Lo que verdaderamente, según Lasheras, debe 
el Ayuntamiento al Cultural son 2.666.000 pesetas, co
rrespondientes a las actuaciones que se efectuaron 
desde el 1 de enero hasta el 26 de abril de 1.996.

LA VOZ DE ALBACETE/ 52

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #52, 7/12/1997.



■ Jos'e L. Royo

Hellín
Acuerdo para el reparto provincial de 156 

millones de pesetas
Mas de dieciséis millones y medio para Hellín

El pasado 25 de noviembre se reunió la Comisión 
Regional del Plan Especial de Zonas Rurales Deprimi
das (PEZRD) para el reparto de la ampliación de fon
dos por las catástrofes producidas en el sector durante 
este verano.

Dada la premura de tiempo, los ayuntamientos de 
la provincia, tras la propuesta definitiva de la Comi
sión de Seguimiento del pasado 28 de noviembre, de
ben agilizar el trámite y presentar memorias rápida
mente pues las obras deben dar comienzo el próximo 
20 de diciembre.

Hellín contará con cuarenta trabajadores y reci
birá un total de 16.560.000 pesetas.

El sindicato UGT de Hellín considera importante 
este plan por su orientación social y también por la 
mejora de dotaciones básicas en los municipios , que 
debería orientar también a generar más empleo en el 
futuro.

Higueruela
Vacunados contra la meningitis A y C los 

niños del colegio Santa Quiteña 
El Centro Sanitario ya cuenta con servicio 

telefónico
El Centro Sanitario de Higueruela ya cuenta con un 

número de teléfono propio, ya que el Ayuntamiento de la 
localidad ha contratado con la Telefónica el uso de una 
línea para cumplir este objetivo.

Anteriormente se utilizaba el teléfono particular del 
médico del pueblo, que lo ofrecía para atender las llama
das relacionadas con temas sanitarios.

El número que se encuentra a disposición para aten
der las llamadas dirigidas al centro Sanitario es el 28 73 
60, que estará en servicio de 8 de la mañana a 3 de la tar
de, de lunes a viernes. Fuera de este horario, para atender 
las urgencias se debe llamar al número 33 30 11 del Cen
tro de Salud de Bonete.

Por otra parte, se ha iniciado la vacunación de los 
niños del colegio Santa Quiteria contra la meningitis A y 
C. Las edades de los niños está comprendidas entre los 
tres y los catorce años. La vacuna la proporciona Consejería 
de Sanidad de la Junta de Castilla-La Mancha y se admi
nistra a todos aquellos alumnos que voluntariamente cuen
tan con la autorización de sus padres.

Tobarra
Más de 850 alumnos matriculados en la 

Universidad Popular este año 
De las quince enseñanzas programadas, 

seis son nuevas
La Universidad Popular de Tobarra ha comen

zado la mayoría de los cursos previstos para el 97/ 
98.

Las previsiones de matriculación de alumnos 
se han desbordado, pasando de los 750 alumnos del 
pasado curso a los más de 850 que se han inscrito 
para este año.

El concejal socialista, Evaristo Navarro cree 
que este año se ha tocado techo si nos atenemos a las 
estadísticas desde 1.991 hasta hoy,en la que se ob
serva que año tras año las listas de alumnos van au
mentando paulatinamente.

El objetivo para años venideros es mantener el 
número de alumnos matriculados, además se ha de
mostrado que la Universidad Popular es una de las 
cosas que mayor interés despierta en los tobarreños.

Cabe destacar también que se han inscrito en 
los nuevos cursos personas de poblaciones como 
Hellín, Ontur, Liétor o Mingogil.

Según Evaristo Navarro, las matrículas de la 
Universidad Popular de Tobarra son de las más bara
tas, ya que su coste es de 2.000 pesetas.

Serán un total de quince los cursos que se im
parten en esta nueva temporada, de los que seis son 
de nueva implantación.
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□  E G I O N

Tomelloso acogerá durante seis 
meses dos cursos para formar a 

policías locales

El programa se está desarrollando en distintas 
localidades de Castilla-La Mancha 

Agricultura y UCAMAN organizan 
varias jornadas de información sobre 
el Plan de Recuperación del Viñedo

Tomelloso acogerá 
durante los próximos seis 
meses dos cursos de for
mación para treinta y seis 
futuros guardias y cabos 
de la Policía Local, que 
prestarán servicio en dis
tintos ayuntamientos de la 
región una vez que supe
ren este período formati- 
vo.

El pasado día 2, el 
consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio 
Pina, acompañado del di
rector general de Admi
nistración Local, Abencio 
Cutanda, inauguraron dos 
cursos para miembros de 
la Policía Local en el Cen
tro de Capacitación y Ex
perimentación Agraria de 
Tomelloso.

Los 36 aspirantes a 
agentes municipales debe
rán superar esta prueba 
formativa para adquirir de 
pleno derecho las plazas 
que han logrado mediante 
oposición en sus respecti
vos ayuntamientos, ya que 
en la actualidad están en 
prácticas.

Los alumnos recibi
rán durante los próximos 
seis meses una amplia for
mación teórica y práctica. 
Además, deberán superar 
este período formativo si 
quieren adquirir de pleno 
derecho las plazas que han 
logrado mediante oposi
ción en sus respectivos

ayuntamientos, ya que en 
la actualidad su situación 
laboral es de agentes en 
prácticas.

De los 36 alumnos, 30 
participarán en el X Cur
so de Formación Básica 
para Policías Locales y los 
otros seis, en el VIII Cur
so Selectivo de Técnicas 
de Mando para cabos de 
este cuerpo policial.

De esos 30 aspirantes 
a guardias , doce pertene
cen a 8 ayuntamientos de 
Ciudad Real (capital, 
Argamasilla de Alba, 
Bolaños de Calatrava, 
Campo de Criptana, 
Fuencaliente, Porzuna, 
Valdepeñas y Villanueva 
de los Infantes); otros diez 
a 8 municipios de Toledo 
(Añover de Tajo, Casa- 
rrubios del Monte, 
Fuensalida, Quintanar de 
la Orden, Santa Olalla, 
Villaluenga de la Sagra, 
Navalmorales y Nava- 
lucillos); cinco a 4 locali
dades de Albacete (Al- 
mansa, Hellín, La Roda y 
Villarrobledo); y tres es
tán adscritos a la Policía 
Local de Azuqueca de 
henares en Guada-lajara.

Los seis aspirantes a 
cabos trabajan en los 
ayuntamientos de Ciudad 
Real, Campo de Criptana, 
Herencia, Valdepeñas y 
Malagón.

La C onsejería de 
Agricultura y Medio Am
biente está ofreciendo 
asesoramiento sobre la 
aplicación del Plan de 
Recuperación del viñedo 
dentro de distintas jom a
das que la Unión de Coo
perativas A grarias de 
C astilla-L a M ancha 
(UCAMAN) está desa
rrollando en las zonas 
vitivinícolas de la región.

A las jornadas que se 
realizaron en Las 
Pedroñeras el día 1 de di
ciembre y en Alcázar de 
San Juan el 4, el día 11 
se celebrará en Toledo. El 
programa dio comienzo 
el pasado 28 de noviem
bre en Madrigueras.

El objetivo de las jor
nadas es dar a conocer la 
normativa que ha de re
gir los arranques y plan
taciones de viñedo e in
formar sobre las caracte

rísticas de las distintas 
variantes mejorantes de 
la vid. Los destinatarios 
son los rectores, socios y 
técnicas de las coopera
tivas vitivinícolas.

Los técnicos de la 
consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente es
tán exponiendo las nor
mas y el procedimiento 
de tramitación del régi
men de autorización de 
plantaciones, una infor
mación que puede ser de 
utilidad ante la próxima 
apertura de un nuevo pla
zo de solicitud.

Las características 
agronóm icas y enoló- 
gicas de cada variedad y 
la orientación sobre elec
ción de portainjertos en 
función de las condicio
nes del clima y suelo de 
cada zona completan el 
programa.
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■ Jos'e L. Royo

El Gobierno regional concede ayudas 
a deportistas, clubes, federaciones 

y ayuntamientos para la 
promoción del deporte

La convocatoria ha sido publicada en el Diario 
Oficial de Castilla-La Mancha de 28 de 

noviembre.

ASAJA de Castilla-La mancha 
entregó a la Ministra de Agricultura 
un documento que define su postura 

ante la Agenda 2.000

El Gobierno regional 
ha convocado ayudas des
tinadas a la promoción y 
realización de actividades 
deportivas dirigidas a de
portistas, clubes y federa
ciones de la región por un 
lado, y por otro, a Manco
munidades de Municipios 
y Ayuntamientos.

Con estas subvencio
nes se pretende preparar 
técnicamente a los depor
tistas cualificados y fo
mentar los estudios rela
cionados con las ciencias 
de la actividad física y del 
deporte, así como la con
tratación de monitores de
portivos al servicio de ad
ministraciones locales du
rante el próximo año.

Para fomentar el 
asociacionismo y promo
ver el deporte de compe
tición de alto nivel, el 
Gobierno regional consi
dera prioritario apoyar a 
los clubes y federaciones 
deportivas castellano- 
manchegas , con el fin de 
que puedan desarrollar 
actividades dirigidas al 
fomento, promoción y de
sarrollo del deporte, en es
pecial a los deportistas de 
alto nivel mediante un 
programa de subvencio

nes adecuado.
Las ayudas a clubes 

deportivos se asignarán 
del siguiente modo: orga
nización de actividades 
deportivas estables pro
pias del club; organiza
ción de actividades depor
tivas de carácter estable, 
dirigidas a la extensión de 
la práctica deportiva entre 
los ciudadanos; participa
ción en competiciones 
federadas; organización y 
promoción de competicio
nes deportivas de carácter 
autonómico nacional o in
ternacional.

La cuantía de la sub
vención estará en función 
de la actividad a desarro
llar por el club y compren
dida en diferentes módu
los.

En lo referente a las 
ayudas destinadas a man
comunidades y ayunta
mientos, se pretende favo
recer que todos los ciuda
danos practiquen deporte 
gracias a la colaboración 
con la administración lo
cal a través de la promo
ción y extensión del de
porte y la contratación de 
monitores deportivos en
cargados de la ejecución 
de dichos programas.

El Comité Ejecutivo 
Regional de ASAJA de 
Castilla-La Mancha se en
trevistó el pasado día 2 de 
diciembre, con la Ministra 
de Agricultura, Loyola de 
Palacio. En dicha reunión 
los dirigentes de la orga
nización agraria entrega
ron a la titular de Agricul
tura un documento que 
define la postura de 
ASAJA de Castilla-La 
Mancha ante la Agenda
2.000 e incluye análisis 
de sus repercusiones en 
los cultivos de la región.

Las Asociación Jóve
nes Agricultores expresó a 
la ministra su total recha
zo a las propuestas que 
plantea la Comisión Euro
pea sobre la reforma de la 
Política Agraria Comuni
taria (PAC) por conside
rar que van en contra del 
desarrollo de la agricultu
ra de la región y porque, 
en estos momentos, dicha 
reforma no es urgente ya 
que la situación en los 
mercados no la hace nece
saria y las negociaciones 
de la Organización Mun
dial del Comercio (OMC), 
cuya fecha de inicio se 
prevé para el 31 de di
ciembre de 1.999, no con

cluirá hasta el 2.003.
La Organización 

agraria se opone a que la 
reforma de Política Agra
ria Comunitaria deje un 
presupuesto muy limitado 
para los productos medi
terráneos, de los que el 
aceite de oliva, el vino, 
además de algunas frutas 
y hortalizas, como el ajo, 
el champiñón y el melón, 
juegan un papel decisivo 
en la economía de Cas
tilla-La Mancha.

Así mismo, ASAJA 
asegura que la reducción 
excesiva de los precios de 
intervención unida al re
corte de los pagos com
pensatorios de determina
dos cultivos herbáceos no 
sólo pondría en peligro el 
autoabastecimiento europeo 
de estos cultivos sino que, 
además, en el caso del gira
sol, desincentivaría su pro
ducción ocasionando el 
abandono masivo por par
te de los agricultores.

Por esta razón Jóve
nes Agricultores viene so
licitando la elaboración de 
un reglamento específico 
que regule el cultivo del 
girasol y garantice el ni
vel de renta de los produc
tores.
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M o t o r

Berlingo Multispace,

C o n  la sa l id a  al m ercado  la s e 
m ana  p a sa d a  del K a n g o o  de Renault  

y la reciente del B e r l in go  M u lt i sp a 
ce de C itroen el se g m e n to  de deri
v a d o s  de tu r ism o s  está  v iv iendo  una

auténtica  revo luc ión. En  a m b o s  se  

concre ta  la idea de un v e h ícu lo  p o 

liva lente  co n  la f i lo so f ía  de se rv ir  

tanto  para  el o c io  c o m o  para  u s o  

industr ia l. ■  Javier Palomero

La tendencia en los 
últimos años es que el 
mercado del automóvil ha 
vivido una disminución 
del porcentaje de vehícu
los tradicionales en bene
ficio de los vehículos de 
evasión. Las cifras reve
lan que éste tipo de mo
delos, de alcanzar tan sólo 
un 10% del mercado eu
ropeo en 1985, en la ac
tualidad representan un 
15% y se estima que para 
el 2.005 supere el 20%.

En el caso de 
Citroen acaba de sacar al 
mercado el Berlingo Mul
tispace, con una imagen

que, a primera vista, se 
acerca más a lo que es un 
monovolumen que a un 
pequeño vehículo de uso 
industrial. Por otra parte, 
su volumen interior (2,8 
metros cúbicos con ban
queta abatida y 5 autén
ticas plazas) le convier
ten en un vehículo vi
vienda. Gracias a que los 
asientos traseros son 
abatibles ofrece una bue
na capacidad de carga 
para elementos destina
dos al ocio. Además este 
maletero puede utilizarse 
sin especiales precaucio
nes debido a la robustez

de los materiales y de la 
alfom brilla de goma 
antides-lizante y amo
vible. Lleva cuatro 
anillas de anclaje que 
permiten sujetar la carga 
con correas. Dado su ca
rácter multiuso dispone 
de numerosos espacios, 
huecos en las puertas, dos 
guanteras, compartimen
to bajo el techo y 4 gran
des bolsas en la parte tra
sera. Además, viene equi
pado de serie con direc
ción asistida y volante 
regulable en altura. Lle
va portón trasero que, a 
su vez, está equipado con

luneta térmica, limpia- 
luneta y 3a luz de freno.

El nuevo motor 
1.8i de 90 CV proporcio
na al Multispace unas ex
celentes prestaciones con 
una velocidad punta de 
160 Km/h y unas enérgi
cas aceleraciones con un 
funcionamiento silencio
so y una mayor econo
mía. Este motor viene a 
completar las otras moto
rizaciones que lleva este 
vehículo de 1.4i de gaso
lina y 1.9 Diesel. Su pre
cio oscila entre
1.955.000 y 2.327.000 
pesetas.
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Land Rover,
ecoturismo en Mongolia

Hoy en día, cuando 
la mayoría de los países 
explotan sus recursos, 
Mongolia se propone uno 
de los mayores compromi
sos con la protección del 
medio ambiente y la 
biodiversidad. La Expedi
ción Mongolia, organiza
da por Land Rover, exami
nará el papel del ecotu
rismo en este remoto lugar 
como una posibilidad para 
su desarrollo económico. 
A bordo de dos Disco- 
verys los expedicionarios 
atravesarán más de 600 
millas por pistas, cruzan

do bosques, de
siertos y este
pas. La expedi
ción comenzará 
en el Lago 
Hovsgol, uno de 
los más grandes 
del mundo y un paraje 
donde sus aguas limpias 
y misteriosas no han sido 
tocadas por la industria ni 
el desarrollo. La idea es 
promover la ampliación 
de este parque protegien
do las diversas especies 
que viven en este lago, 
del que dicen que es uno 
de los secretos mejor

guardados de Mongolia, 
país aún virgen con pai
sajes increíbles llenos de 
contrastes. La expedición 
seguirá las normas de 
“tread  L igh tly  ” (Roderas 
Ligeras), una organiza
ción no lucrativa, cofun
dada por Land Rover, en 
la que se enseña un uso 
m edioam biental mente

responsable del vehículo 
todo terreno. Con esta ex
pedición, Land Rover 
continúa la tradición de la 
compañía en apoyar las 
investigaciones científi
cas, la exploración por 
todo el mundo y la con
servación y protección 
del medioambiente.

Pol. Ind. Campollano, Avda. l-\ 19, Tel, 21 67 62 
Avda. España, 45, Tel. 50 99 84.
ALBACETE

iQUE NIEVE, QUE NIEVE!

Las curvas son como rectas. Las piedras como asfalto. Los.demás coches no son como él. Nuevo Volvo V70XC AWD.Í93 cv. y 2,5 
litros con turbo de baja presión, para dejar atrás lo peor. AWD, tracción a las cuatro ruedas, para agarrarse mejor a la carretera. Y 
que nieve, que hiele, que llueva... Volvo V70XG AWD 6.650,OOOptS* "IVA, impuesto de matriculación y transporte incluido.

Concesionario Oficial V O L V O
Repuesto seguro.
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Q o t i c i a s  de sa l ud

Mosto de uva 
negra, excelente 
para el corazón

En un estudio re
ciente sobre las propieda
des de la uva negra, que 
se utiliza para fabricar 
mosto, se ha descubierto 
que su zumo es muy be
neficioso para el corazón. 
El ensayo clínico, que se 
realizó en la Universidad 
de Wisconsin, consistió en 
dar de beber un vaso de 
mosto de esta variedad de 
uva (equivalente a 155 
gramos), durante una se
mana. La tendencia de la 
sangre a coagularse (que 
es un desencadenante de 
ataques de corazón) se re
dujo en un 60 por ciento. 
Su poder anticoagulante 
se explica por la cantidad 
de una sustancia presente 
en esta fruta y conocida 
como flavonoide, que en 
el caso del mosto de uva 
negra es el doble de la que 
se aprecia en un vaso de 
mosto de uva blanca.

Amigdalitis
Conocida vulgar

mente como anginas, es, 
tal como su propio nom
bre indica, una inflama
ción de las amígdalas. No 
es en sí misma una enfer
medad grave, pero con
viene tratarla prontamen
te y con cuidado hasta su 
completa curación, ya 
que sus complicaciones sí

pueden resultar importan
tes: fiebre reumática in
fantil, glomerulonefritis 
(enfermedad renal) y 
otras afecciones. ¿Deben 
extirparse las amígdalas 
en los niños? Sólo en con
tados casos. El entusias
mo con el que estas for
maciones parecidas a una 
almendra, situadas a am
bos lados de la faringe, se 
eliminaban hace unas dé
cadas se ha ido apagando 
en los últimos años. Al 
contrario de la creencia 
popular, este órgano cum
ple una importante mi
sión como parte del sis

tema de defensa del orga
nismo contra infecciones 
víricas y bacterianas, y su 
extirpación es cada vez 
más limitada. La cirugía 
sólo está indicada en 
aquellos niños que pre
sentan más de seis episo
dios repetidos de amigda
litis durante un año. Los 
pediatras recomiendan 
tratar con antibióticos las 
amigdalitis antes de recu
rrir a la cirugía.

Impotencia
sexual

La disfunción eré- 
ctil, o impotencia, es la in
capacidad para consumar 
el acto sexual, debido a la 
falta de erección del pene. 
Es un problema que afec
ta a más de dos millones 
de españoles entre los 40 
y 70 años. Tiene trata
miento y curación en la 
gran mayoría de los casos. 
Aparte de las causas psi
cológicas, las causas orgá
nicas más frecuentes son 
la diabetes avanzada y la 
arteriosclerosis de las ar
terias ilíacas. Además del 
tratamiento de sus posi
bles causas psíquicas u 
orgánicas, recomendamos 
dos alimentos y tres plan
tas medicinales que mejo
ran la erección peneana.

■Esteban Estalayo

Los dos alimentos son la 
avena y el sésamo, son 
tonificantes y equilibra
dores del sistema nervio
so, mejorando la capaci
dad sexual. En cuanto a 
las plantas el Ginseng, es
timula las glándulas 
sexuales y aumenta la ca
pacidad sexual, después 
está la Ajedrea que es 
afrodisíaca de acción dis
creta, aunque progresiva, 
y por último está la 
Damiana, que es tonifi
cante del sistema nervio
so, revitalizante y afro
disíaca.

475 plantas medicinales con sus propiedades curativas y sus precauciones 
más de 450 alimentos con su valor nutritivo y curativo 
500 recetas de cocina mediterránea
más de 700 enfermedades, con sus causas y su curación de forma natural

Todo un manantial de salud para toda la familia

Interesados en esta im portantísim a docum entación  b ib liográfica  llam ad al
Teléfono: 50 96 09
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JAVIER MORENO V SU BALLET
Casas Ibáñez, 5 de diciembre
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Higueruela, 7 de diciembre,
El Ballestero, 28 de diciembre

QUINTETO SANTIAGO DE CUBA
Villamalea, 8 de diciembre

CUARTETO ITÁLICA SAXOFONES
La Roda, 14 de diciembre

CYNTHIA BUTTS &  GOSPELAIRS
Villarrobledo, 17 de diciembre;
Casas Ibáñez, 19, de diciembre

JO V E N  0R Q U E ¿M LN F Ó N iC A D E 4D F ÍA
Villarrobledo, 21 de diciembre

CUARTETO TIELENKA
Higueruela, 26 de diciembre
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r -  *

iíP .........
4 de diciembre

CUANDO LOS PAISAJES..., Cía. Ambulantes -
Higueruela, 4 d e d ic ie m b ré /¿ ,; 'H

PARES Y NINES, Cía. .D lm ensitó^ - , : ' ' ? ? ■ .

Alcalá del Jucar, 6 de diciembre

SIN TI, 6 f t

w f í t E

Hellín, 11 de diciembre 
Molinícós, 12 de diciembre

QUO NO VADIS, Cía. Pera Limonera
Casas Ibáñez, 27 de diciembre
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Albacete, 10 de diciembre 
Teatro Carlos III 

Almansa, 11 de diciembre

!b ', : r tPOR ARTE DE B ll
Alcalá del Juc'ár,
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§ í TJ

Villarrobledo, 11 de diciembre

I
MUESTRA PROVINCIAL DE ARTES PLÁSTICAS ■

Museo Provincial de Albacete, tlfy’T

CERTAMEN JOVENES ARTISTAS DE C-LM,
Caja Castilla La Mancha.
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m
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Museo Provincial de Albacete
Del 7 de noviembre al 15 de diciembre

h » ;

. : s s s s n f m ¡ f í / r ’H ------------¡ : ■
EN LOS FONDOS DEL MUSEO DE ÁjpÁC^TÉ ;; En fcblaboración ^  ^Fundación "La Caixa"

M u c a n  D r n i / i n r i o l  H a  A I h o n o t o  ........ ■.■m n  . . . . . .■ - ! i ñ f i ^ ^ ' ^ i ^ i l ^ s É 1 ó ' ;Provincial de Álbaeéte^> , <>- >
Desde el 13 de noviembre , Del 16 de diciembre al 25 de, enero
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■ LAURA DEMARÍA

Una historia diferente

Juntos
A veces el m undo puede ser un pañue

lo o todo lo contrario. U n pañuelo que se 
te hace un m undo con tizones de sal, agua  
de río, de m ares, de bañeras...

A  veces el p laneta es un suplicio  de 
historias repetidas con d istintas gram áti
cas, en rincones que siem pre nos recuer
dan a otro de otra ciudad, de otro viaje. 
Q uizá de otro sueño.

La sensación del m undo com o un bola  
m ás con atlas dentro sobre nuestra m ira
da depende del azar, esa sorpresa capaz  
de ser elástica-ahora infin ita , m añana d i
m inuta- la tierra repartida.

Así, gracias a esto, 
sucede lo impensable: tro
pezamos con la misma 
persona tres veces segui
das una misma tarde y de 
repente, las cosas dejan de 
ser como venían siendo 
hasta entonces. No nece
sitamos romances, ni 

flechazos, ni reaccio

nes épicas, ni cupidos con 
velero y rayo láser en el 
arco.

La vida cambia en 
algo, en su ritmo o en su 
significado, o simplemen
te en la cabeza-es decir en 
esa parte que el corazón se 
empeña en tener en guar
dia a tiempo imparcial- de 
uno de los dos tropezados.

O de los dos, 
ojalá. Enton
ces si que el 
mundo, esa par
te que no depen
de de tener con
fín de kilómetros 
ni de climas, tie
ne sentido íntimo 
y minúsculo, y en 
él hasta lo más ab
surdo se vuelve 
confortable y acce
sible.

El mundo es 
sitio que conserva

provincias, recovecos y 
anonimatos, sin necesidad 
de acudir a grandes super
ficies.

Ewan McGregor y 
Cameron Díaz se encuen
tran porque sí, y porque 
además hay una obliga
ción divina de por medio. 
Algo que sin duda termi
na uniendo mucho más, 
aunque al principio ni uno 
ni otro sepan qué narices 
está pasando.

Una historia dife
rente, de Danny Boyle es 
una forma de contar un 
cuento con el que reir me
jor, que no dormir.

Chico torpe y bona
chón (Ewan McGregor) 
rapta a niña rica espabila
da y harta de tener de todo 
(Cameron Díaz).

El secuestro es 
como una especie de chis
te, donde la negociación

del rescate o la relación 
entre secuestrador y se
cuestrada son atípicos y 
por supuesto nada profe
sionales.

Pero ahí están, 
Celine y Robert perdidos 
de toda lógica, fuera de la 
civilización y para colmo, 
perseguidos por dos ánge
les (Delroy Lindo y Holly 
Hunter) persistentes como 
un goteo.

Una historia dife
rente junta a dos seres 
dispares a partir de una 
situación límite por 
surrealista.

Y el experimento, la 
verdad, le queda resultón 
y entretenido al señor 
Boyle.

Cameron Díaz le da 
a Celine el vigor que ne
cesita su personaje, mitad 
caprichoso, mitad impul
sivo. Y se presenta, no
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narices

sólo como un físico impo
nente-es obvio que pro
porcionalidad, curvas y 
encanto tiene- sino como 
una actriz que pisa fuerte 
y bien.

Con naturalidad y 
sencillez. Algo que no se 
ve muy a menudo.

Cameron se codea 
en la película con otro ta
lento de la pantalla, Ewan 
McGregor, actor talismán 
de Boyle que aquí pone 
cara de despiste y termina 
dejándose hacer.

Lo mejor de Una 
¡istoria diferente es la 
scena de la cabina tele

fónica, donde los dos pro
tagonistas se muestran tal 
y como son a la hora de 
pedir el rescate de la niña 
rica, de la que su padre 
pasa por completo.

Una historia dife-

CINE
rente es una pe
lícula de tarde, 
más que de no
che. que hay que 
ver sin saber 
nada del argu
mento, ni del 
tiempo, mucho 
menos del final. 
Esta comedia 
que tiene un 
buen ritmo lo 
más importante, 
nos hace reir y 
comprobar cómo 
de un modo tan 
disparatado el 
mundo se muta 
en pañuelo y no 
viceversa. ■
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Q u  I t  u r a

A pesar del mal tiempo 
Más de 20.000 han pasado por el 

Festival de las Naciones en diez días
destacaron la Escola Da 
Samba do Brasil, proce
dente de Río de Janeiro. 
La organización del Fes
tival de las Na-ciones ha 
decidido introducir algu
nas mejoras en el montaje 
para climatizar las insta
laciones.

Los stands más vi
sitados en la zona de 
artesanía han sido los de 
Rusia, Indonesia, Argen
tina, Colombia, Java, 
Birmania, Sumatra y 
México. En la sección de 
gastronomía los productos 
más consumidos ha sido el 
vino argentino, las arepas 
venezolanas, las empa
nadillas chilenas, el blinis 
y el caviar rusos, los 
mojitos cubanos o las 
caipirinhas brasileñas.

Para lo que resta de 
festival están pro-gra- 
madas clases diarias de 
baile con el grupo “Co
nexión Latina”.

Itinerario del Biblobús en el mes 
de diciembre

El 15 y el 16 estará en la capital

La Sección de Biblobús se acercará al 
Archivos y Bibliotecas de municipio de situado en 
la Delegación de Cultura La Manchuela, Carcelén. 
de la Junta ha presentado El 12 de diciembre
el itinerario del servicio estará en la pedanía de 
bibliotecario móvil, Santa Ana, para regresar 
Biblobús. El día 9 de a la capital los días 15 y
diciembre el servicio 16 en los barrios Feria y
Biblobús se desplazará a Pedro Lamata. Para fi- 
San Pedro y Balazote, nalizar su recorrido por la 
para el día siguiente provincia, acudirá el día 
hacerlo a la localidad de 17 de diciembre en Villal-
Alpera. Para el día 11 el gordo del Júcar.

Después de los 
primeros diez días, el 
Festival de las Naciones 
ha recibido alrededor de 
20.000 personas, a pesar 
de que las condiciones 
meteorológicas no han 
sido las idóneas, algo que 
se podía preveer por la 
época del año en que nos 
encontramos. El mayor 
número de visitantes fue 
durante el fin de semana 
del 29 y 30 de noviembre, 
en el que numerosos alba- 
ceteños se desplazaron 
hasta el Paseo de la Feria 
para disfrutar de las 
diversas actividades pro
gramadas, entre las que

La Diputación 
colaborará en 
una campaña 

antisida en
quince pueblos de 

la ciudad 
La aportación 

será de 200.000 
pesetas

La Diputación Pro
vincial aprobó, por una
nimidad de todos los gru
pos, la colaboración en 
una campaña para la pre
vención del SIDA, que 
organizará CASA, Comi
té Ciudadano Anti-sida de 
Albacete, que se realiza
rá en los quince munici
pios de mayor población 
de la provincia.

Los objetivos de 
esta campaña, en la que 
la Diputación aportará 
200.000 pesetas, son 
aclarar conceptos y 
disipar dudas sobre la 
transmisión del SIDA y la 
convivencia con los 
seropositivos. En cada 
pueblo se realizará un 
seminario de cuatro horas 
de duración, en los 
colegios, institutos de 
educación secundaria o 
centros socioculturales, 
impartidos por profesionales 
médicos o por enfermeros 
expertos en educación 
sobre el SIDA.

El Comité Ciu
dadano Antisida de 
Albacete indicó que esta 
campaña se realiza porque 
“el SIDA sigue exten
diéndose, siendo la 
mayor causa de mor
talidad entre nuestros 
jóvenes y sólo las 
campañas de in-formación 
clara y generar cambios de 
hábitos han resuelto 
algo. ”

Casi 66.000 
bombillas 

alumbrarán la 
Navidad en 

Albacete 
La campaña 

“Iluminemos la 
Navidad” 

comienza el 5 de 
diciembre
En total serán 

65.646 las bombillas que 
iluminarán nuestras ca
lles en Navidad, que co
mienzan a brillar el 5 de 
diciembre y se apagarán 
el 6 de enero.

El concejal Juan 
Carlos López Garrido 
explicó que las calles ilu
minadas serán el Paseo 
de la Libertad, Mar
tínez Villena, Plaza del 
Altozano, y la Plaza de 
la Catedral, con un to
tal de 105 arcos, con un 
coste de 2,7 millones de 
pesetas. Tam bién se 
instalarán 55 arcos en 
las pedanías, con un 
presupuesto de un mi
llón de pesetas.

La ilum inación 
extraordinaria que fi
nanciarán la Cámara 
de Comercio, con la apor-
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■ Jos'e L. Royo

Jornadas por la tolerancia y la igualdad social 
en el Ateneo

La “Fundación Triángulo” tratará sobre la integración 
de gays y lesbianas

tación de los co
merciantes, y el Ayunta
miento que aportará 
dos millones de los 
10,6 que supone su 
coste total.

Las calles que 
lucirán en esta Navidad 
son Tesifonte Gallego, 
Marqué de Molins, 
Caldereros, Rosario, 
Gaona, Teodoro Cami
no, San José, Tinte, La 
Caba, Albarderos, Pe
dro Martínez Gu
tiérrez, Dionisio Guar- 
diola, Zapateros, Julio 
Carrilero, Octavio 
Cuartera, Feria, san 
Julián, Tejares, Pérez 
Pastor, Mercado de 
Villacerrada y Plaza 
Mayor, Marqués de 
Villores, plaza de la 
Constitución, Virgen 
de las M aravillas, 
María Marín, Car
nicerías, Arqui-tecto 
Van-delvira, Angel, 
San Antonio y Fran
cisco Fontecha.

El coste final de 
la iluminación navide
ña supone 20.746.697 
pesetas.

La Fundación  
Triángulo de Castilla-La 
Mancha constituida para 
luchar a favor de la inte
gración social de gays y 
lesbianas, ha organizado 
para los días 19 y 20 de 
diciembre unas jornadas 
sobre la tolerancia y la 
igualdad social, sub
vencionada por el Ministe
rio de Asuntos Sociales, a 
través del Instituto de la 
Juventud, que se cele
brarán en el salón de ac
tos del Ateneo.

Las jomadas se rea
lizarán en tres sesiones 
temáticas, más un sesión 
de conclusiones; en la pri
mera, el tema a tratar será 
la igualdad social y labo
ral de la mujer, con la par
ticipación de la Asamblea 
de mujeres, Asociación 
Defensa y Ayuda a la 
Mujer, Cáritas Diocesana, 
CC.OO., UGT, Conce
jalía de la Mujer, Mujeres 
para la Democracia y 
Mujeres Progresistas.

La segunda sesión 
versará sobre la igualdad

social de gays y 
lesbianas, con la 
participación de 
área de servicios 
sociales de la Di
putación, la Aso
ciación Alvas de 
Castilla-La Man
cha, la Con
cejalía de Acción 
social, delega
ción provincial 
de Bienestar So
cial, la Fundación 
Triángulo de 
Castilla-La Man
cha y la Platafor
ma para la Diver
sidad de Extre
madura.

En la terce
ra sesión se deba
tirá sobre la tole
rancia en la diver
sidad, que tendrá 
como ponen-tes a 
miembros de 
Amnistía Interna
cional, Asocia
ción de ayuda al Pu-eblo 
Saharaui, CC.OO., Con
sejo M u-nicipal del 
Discapacitado, Funda

ción Triángulo, Inte
gración Gitana, UGT y 
Jóvenes contra la Into
lerancia.

■
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oróscopo
Del 7 al 13 de diciembre 1.997

Aries
21 marzo/20 abril 
Amor. Has encontrado tu 
pareja ideal, la persona 
con la que compartirás to
dos tus anhelos.
Salud. Recuerda que tu

energía no es inagotable. Necesitas muchas 
sales minerales, debes equilibrar el sodio y el 
potasio.
Dinero. Buen balance, aunque te llevarás al
gún susto en el camino. Crecimiento.

Géminis
22 mayo/21 junio 
Amor.Tiempo para el co
queteo... y para los celos. 
Salud. Gran vitalidad, pero 
cuidado con el estrés. De
berás practicar deporte

para combatir la presión.
Dinero. Deberás tener cuidado con las muje
res de tu familia on con tus sodas, sobre todo 
si son Libra.

Leo
23 julio/23 agosto 
Amor. Estabilización de tu 
relación, pero sobre unas 
bases que compatibilicen 
la libertad y la intimidad. 
Salud. No te cobijes en la

buena mesa para superar tus problemas psí
quicos.
Dinero. Te dedicarás en cuerpo y alma a ga
nar dinero para demostrar tu poder.

Libra
24 septlembre/23 oct. 
Amor. Una acción atolon
drada, una actitud agresi
va y destructiva pueden 
ser fatales para el amor. 
Salud. Tu actitud positiva

favorecerá tu salud.
Dinero. Tu intuición necesita el apoyo de la dis
ciplina, tus finanzas estarán muy condiciona
das por las circunstancias sociales y laborales.

Sagitario
23 novlembre/22 dic. 
Amor. Tu éxito en el amor 
dependerá de la fineza de 
tu percepción, del aire 
amistoso que Imprimas a 
tus relaciones.

Salud. Momentos de desalientos debidos a la 
falta de seguridad o a la aceptación de gran
des responsabilidades.
Dinero. Inestabilidad en el bolsillo, ya que le 
das demasiada vida al dinero que te llega..

Acuario
21 enero/19 febrero 
Amor. Tienes poco espa
cio en tu vida para el amor 
romántico y novelesco. 
Salud. La glotonería te 
producirá algún problema 

gástrico, y puede llevarte a trastornos emocio
nales.
Dinero. Llegó la hora de tomarse las cosas en 
serio, deberás concretar tus planes al máximo.

Josito

Francisco Segovia Solana, 
alcalde de Villarrobledo, nació 
hace 54 años un 8 de diciembre, 
por lo que su signo es Sagitario.

Si su propósito es lograr un 
mayor rendimiento en sus in
gresos, tendrá que ser claro en 
sus proyectos y no dar a que sus 
interlocutores sientan que hay 
confusión. Trate de que sus 
ideas sean factibles de ser lleva
das a la práctica.

No obstante, deberá temer 
si no se concretan sus oportuni
dades financieras antes del día 
6, tendrá que esperar hasta el 27 
para poder contar con la ayuda 
de Mercurio, el planeta del co
mercio y la comunicación, sólo 
así llegarán a feliz término sus 
bienintencionadas propuestas.

Por otra parte, se consoli
dará su relación amorosa con 
esa persona seria y responsable 
hacia la segunda quincena del 
mes.

Los viajes que emprenda- 
aunque sean breves- le dejarán 
experiencias sumamente trans
formadoras.

En el campo profesional, 
las noticias que esperaba le lle
varán a modificar sus proyectos.

Debe conocer bien a sus co
laboradores para no tener des
confianza en ellos.

Tauro
21 abril/21 mayo 
Amor. Descubrirás lo que 
es estar en el séptimo cie
lo. Tu Imaginación impreg
nará tus sentimientos 
amorosos.

Salud. No descuides tu dieta aunque te cues
te, tienes que llegar a Navidad con unos kilos 
menos.
Dinero. Época de vacas flacas, debes descon
fiar de tus socios.

Cáncer
22 junio/22 julio 

Amor. Lograrás un equili
brio saludable en el que 
tus afectos tan profundos 
se Integrarán en tu vida en 
pareja.

Salud. Favorable a pesar de algunos achaques. 
No debes acomodarte a una rutina en la vida 
cotidiana ni en el trabajo.
Dinero. El lujo y el despilfarro te puede pasar 
factura, controla un poco la situación.

Virgo
24 agosto/ 23 sept.
Amor. Buen momento 
para el corazón. Tendrás 
un necesidad Imperiosa de 
vivir un romance.
Salud. Pasarás un perío

do algo delicado, será una experiencia un poco 
traumática.
Dinero. Obtendrás grandes compensaciones 
económicas. Te sentirás seguro con tus socios.

Escorpio
24 octubre/ 22 nov.
Amor. Algún viejo amor 
que causó dolor aparece
rá de nuevo removiendo 
viejas heridas.
Salud. No seas hipocon

driaco, la melancolía te lleva almaginarte co
sas Inciertas.
Dinero. Tus posesiones son la base de tu se
guridad, de tu poder y tu prestigio. El dinero 
compensa cualquier complejo.

Capricornio
23 diciembre/ 20 enero 
Amor. Tendrás la oportu
nidad de evaluar lo que 
has coseguido este año 
en el amor.
Salud. Sentirás miedo a la 

muerte, sentimiento de persecución, de ser mal 
amado, será un estado transitorio.
Dinero. Muy ambicioso, se te ocurrirán ¡deas 
inteligentes para ganar más.

Piscis
20 febrero/ 20 marzo 
Amor. Deberás elegir entre 
entre el entendimiento con 
tu pareja o los flirteos frívo
los.
Salud. No se esperan de ti 

trabajos físicos extenuantes, pero gozarás de 
una gran resistencia para hacer lo que tengas 
programado.
Dinero. Restringe gastos y saldrás con bien de 
la crisis.
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JUEGO PC : 
INTERNATIONAL 

RALLY
CHAMPIONSHIP

Necesitarás un ordena
dor muy potente para sacar el 
máximo partido a “Inter
national Rally Champions- 
hip”, un juego de coches que 
tiene una gran calidad gráfi
ca y una variedad muy gran
de de circuitos.

Podrás realizar diversas 
pruebas, como contrarreloj, 
campeonatos de diversa dificul
tad, jugar con otra persona a 
través de la red, etc... El or
denador del que tienes que

L A V

disponer es, cómo mínimo, 
un Pentium 166 Mhz., 16 Mb. 
de RAM, Windows 95,
SVGA 640x480, CDROM 4x 
y Tarjeta de sonido. Podrán 
jugar, como mucho, ocho per
sonas. Este producto lo edita 
Europress y lo distribuye Ar
cadia.

■ Alejandro Nieto 
Jiménez

I CERTAMEN 
CHRISTMAS “ LA 

VOZ JOVEN”
Como anunciamos en el 

programa de Televisión Albacete 
C40 “Marchando una de peques” 
que presenta Marisol López , “La 
Voz de Albacete” ofrece la posi
bilidad de que participéis me
diante vuestras creativas tarje
tas y felicitaciones navideñas 
en el “I Certamen Christmas La 
Voz Joven”. Podrán participar 
todos aquellos chavales meno
res de 16 años y nos podéis en
viar vuestros dibujos, a la di
rección que se indica arriba, 
realizados en la técnica y me
didas que más os gusten, hasta 
el 3 1 de Diciembre de 1997. El 
ganador se conocerá el lunes 5 
de Enero de 1998. Tendrá unos 
premios realmente interesantes, 
consistentes en 3 CD de músi
ca y una suscripción, totalmen
te gratuita, a “La Voz de 
Albacete” durante todo un año. 
Se recogerán, personalmente, 
en la redacción de esta revista 
hasta el 31 de Enero como 
máximo. Esperamos vuestra 
participación y, ya sabéis,

Asturias, la cuna de la 
Reconquista es una de las co
munidades autónomas más 
interesantes de nuestra geo
grafía. Oviedo es la capital, 
pero también hay muchas 
ciudades importantes. Gijón, 
con sus playas cantábricas, es 
la segunda ciudad en impor
tancia de esta región. Asturias 
tiene como su bebida más tí
pica la sidra, de la que allí son 
unos expertos. Actividades

deportivas como el descenso 
del río Sella, conocido 
internacionalmente, le dan un 
aire juvenil y, a la vez, tradi
cional. Asturias, además, tie
ne municipios dignos de admi
rar, como Avilés (cuyo casco 
antiguo está declarado de Con
junto Histórico Artístico), 
Mieres (cuya fiesta patronal 
coincide con la albaceteña), 
etc... ¿A qué esperas para vi
sitarla ?

CARTA DE MARÍA JESÚS GÓMEZ
Soy madre de un niño de ocho años y muchos domingos 

me voy con él y con mi marido en bicicleta al parque de “La 
Pulgosa”. Este verano íbamos también a jugar al tenis. Por cier
to, que las instalaciones son buenas.

Desde que se hizo pública la “feliz” idea de colocar una 
plaza de toros en dicho parque, no sé que pensar. ¿No tendrán 
otras cosas más importantes qué hacer para la ciudad ? En pri
mer lugar, no veo la necesidad de construir otra, pues la que 
tenemos está sin utilizar la mayor parte del año. Y en segundo 
lugar, no creo que, en caso de llevarse a cabo dicha idea, sea 
precisamente el lugar idóneo. ¿Es qué no saben nuestros go
bernantes lo que tarda en crecer un árbol ?. ¡Ah, por cierto, 
soy una aficionada a los toros !. Una cosa no tiene que ver con 
la otra. Un saludo a todos.

Si además de pintar bien tenéis alguna otra 
faceta artística, Marisol os espera en la sección 
“Jóvenes Estrellas” de su programa
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¡ b u n a  a b i e r t a

La ciudad feliz. Capítulo 1. 
El vertedero del pelotazo

■ Imanol Ito de Soria

Era la ciudad perfecta. Ningún problema la 
inquietaba. Todo estaba en orden y era conducida 
por un equipo de gobierno ejemplar... Ejemplar, 
es decir, ejemplo de incoherencia, desfachatez, 
prepotencia y soberbia. Si extendemos el mapa, 
encontramos que la provincia entera toda ella se 
encontraba gobernada por personajillos de la mis
ma diestra tendencia que los anteriores, pero en
frentados los unos con los otros. Estos 
enfrentamientos venían de una insana afición al 
deporte, pues a menudo realizaban competiciones 
de alto grado, cuyos resultados eran siempre tan 
ajustados, que siempre saltaba la polémica (de ahí 
los roces existentes entre el Alcaide, Forrest Juan 
actor venido a menos, y el presidente 
de la disputación, Emilio de Troya, 
descendiente directo de Helena de 
Troya, y que era conocido por la Caí
da de Troya, acto éste de rabiosa ac
tualidad por aquellos días).

Con esta breve introducción 
orientativa a modo de preámbulo, va
mos a tratar los hechos acaecidos cier
to mes, frío por cierto, de cierto año, 
cuya cifra exacta no diré pero cuyas 
cifras, para los amantes de las céba
las, suman 26.

Se acercaba el día de presentar 
el plan general de ¿ordenación? urba
na, y su máximo responsable, el con
cejal Agrouchotín, andaba pletórico, 
fardante de plan urbano el tío. Y lo presentó, y los 
miembros de la oposición (y al decir miembros no 
me refiero a un grupillo de piernas y brazos, sino 
a las personas en sí) vieron que algo raro pasaba. 
“¿Por qué el cacho este de terreno es ahora resi
dencial?” Y se preguntaban: “¿no será que el due
ño de estos terrenos es amigúete de Forrest y del 
troyano? los muy mal pensados. ¿Y el terreno este 
industrial? me huele a mí esto muy raro.

Al mismo tiempo, llegó un nuevo proyecto 
por parte de los que mandaban, y todos se echaron 
a temblar. Y es que era para temblar, porque te
nían unas ideas de bombero los tíos (con todas mis 
disculpas a los bomberos). Sin ir más lejos su con
cejal de asuntos taurinos, al que llamaremos 
“obergrupenfirer”, apodo ganado a pulso por sus 
moderadas declaraciones sobre los Brigadistas In
ternacionales, había propuesto unos días antes la 
construcción de una plaza de toros en el parque de 
la Pulgosa. ¡En la Pulgosa! el muy bruto. El pro
yecto, que manaba de la Disputación Provincial, 
era la construcción de un Macro Vertedero Pro
vincial entre las poblaciones de Chinchilla y Al
bacete, a un kilómetro y medio del Vertedero Mu

nicipal. Esto es una barbaridad desde el punto de 
vista ecológico, pues el impacto medioambiental 
sería enorme, y aparte no tenía ningún sentido, 
pues gastarse 900 millones en construir un nuevo 
vertedero con una planta de tratamiento de basu
ras era un disparate pudiendo adecuar el ya exis
tente por una cantidad de dinero mucho menor. Es 
más, ellos afirmaban que se crearían 22 puestos 
de trabajo. Es decir 22 puestos, 900 millones. Se 
ve que no conocían una empresa llamada R que R 
que por 23 millones de pesetas al año tenía a 15 
trabajadores realizando una recolección selectiva 
de basura por cinco barrios de la capital. Ya ves, 
desinformación de esa.

Olía a chamusquina aquello, 
y la oposición, como siempre tan 
metijona, investigó. Y se encontró 
con que el nuevo terreno residencial 
se encontraba a una distancia del 
Vertedero ya existente menor a la 
legal. Uy, uy, uy, que feo se pone 
esto. ¿A ver si lo que quieren es 
construir el nuevo vertedero para 
eliminar el actual y así que su ami- 
guito pueda sacarse unas pelillas? 
pensaba la oposición, que ya veis 
que era muy maliciosa y perversa.

A todo esto, la Disputación se
guía con su proyecto, y decidió dar 
una charla de clave informativa en 
Chinchilla, ya que los miembros de 

una agrupación desestabilizadora (al igual que la 
oposición) cuyo cabecilla era Pérez Lástima, ha
bían declarado que las condiciones de trabajo en 
el nuevo vertedero serían infrahumanas, ya que el 
tufo de tanta basura sería irresistible. ¿Qué te pa
rece?, encima exigiendo. En el acto se hallaba un 
vecino de Chinchilla que osó preguntarle al técni
co que daba la charla que le explicara técnicamente 
eso de que la basura hasta los 10 días no olía, cuan
do en su casa, si un día no la bajaban, se tenían 
que ir del pestuzo que allí reinaba. “Déjela -dijo 
el técnico- déjela usted diez días y verá lo que es 
que la basura huela de verdad”. El vecino, frustra
do pues tras 42 años de vida acababa de descubrir 
que la basura de su casa olía de mentira, se retiró 
del salón y se marchó a su casa. No me gustaría 
que pensarais que esto ha ocurrido de verdad, pues 
ya sabéis que cualquier parecido con la realidad 
es pura coincidencia. Aunque en ocasiones cual
quier cosa que no parece realidad, ocurre. Así pues, 
os emplazo a una nueva entrega del serial LA CIU
DAD FELIZ, en el que podréis ir conociendo me
jor a los personajillos que lo protagonizan, y que 
¿por qué no? podríais ser cualquiera de vosotros.

«Llegó un nuevo 
proyecto por parte de 
los que mandaban, y 
todos se echaron a 

temblar. Y  es que era 
para temblar, porque 
tenían unas ideas de 
bombero los tíos (con 
todas mis disculpas a 

los bomberos)»
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REVISION E INSPECCION 
DE TUBERIAS CON 

EQUIPOS DE TV.

REPARACION INTERIOR DE 
ROTURAS DE TUBERIAS 

CON EQUIPOS ESPECIALES 
SIN NECESIDAD DE 

LEVANTAR PAVIMENTOS.

CONTROL DE CALIDAD 
DE TUBERIAS DE 
SANEAMIENTO

LIMPIEZAS INDUSTRIALES 
DE ALCANTARILLADOS Y 

TODA CLASE DE TUBERIAS.

LIMPIEZA DE POZOS 
NEGROS, FOSAS SEPTICAS, 

DEPURADORAS, 
DEPOSITOS DE AGUA, 

PISCINAS, TODA CLASE 
DE LODOS, ETC.

LOCALIZACION DE TAPAS 
DE REGISTRO OCULTAS DE 

ALCANTARILLADO.

DETECCION DE FUGAS DE 
AGUA.

BARRIDO Y FREGADO DE 
GARAJES, NAVES Y TODO 

TIPO DE SUPERFICIES Y 
PAVIMENTOS CON 

MAQUINAS ESPECIALES.

ELIMINACION Y 
TRATAMIENTO ANTI- 

PINTADAS Y GRAFFITIS. 
LIMPIEZA DE

MONUMENTOS, EDIFICIOS, 
FACHADAS, ESTATUAS, 

FUENTES, ETC.
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El carnet joven te ofrece la posibilidad

de obtener importantes 
en espectáculos, museos, 
actividades de ocio, 
viajes,
alojamientos,
cines,

insatalaciones
deportivas
y un montón de tiendas.

¿dónde i________
Te puedes beneficiar de las ventajas del 

carnet joven en todas las 
comunidades autónomas españolas,

además de países europeos.

¿¿cómo obtenerlo?
Si tienes entre 14 y 25 años, por ©vUAUJ pts. puedes solicitar 

tu carnet joven en las Delegaciones Provinciales 
de Educación y Cultura, y en la Delegación de Servicios 
de la Junta de Comunidades de Castilla - La Mancha
en Talavera de la Reina.
Además recibirás una Guía de Servicios del carnet joven

orno

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

CARNET JOVEN
EUR0<26
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